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. SUMARIO 

HISTORIAS DEL TREN 

La mala situación por la que atraviesa el transporte fe rroviario de cercanías 
ha desatado las iras de los usuarios, que se han revelado contra una 
situación que consideran ha llegado al límite. RENFE ha intentado "par
chear" el problema prometiendo la inversión de más de 5000 millones en el 
transporte de cercanías ; pese a todo, el conflicto continúa. 
PAGS. 13-15 

ENTREVISTA 
A FELIX DEL CAMPO 
Félix del Campo, portavoz del 
Comité de Empresa del Hospital de 
Cruz Roja, habla de la disyuntiva en 
la que se haya el personal de este 
centro, que en su gran mayoría no 
desea el traslado al Hospital de 
Getafe. Félix del Campo afirma que 
Francisco Ortega, Director Provin
cial del INSALUD, miente, al tiempo 
que aboga por la permanencia del 
Hospital de Cuatro Caminos. 
PAGS. 18-19 

ASOCIACION DE 
MINUSVALIDOS, OTRA 
FORMA DE VIDA 

La Asociación de Minusválidos físi
cos y sensoriales de Getafe reclama 
una mayor sensibilización por parte 
tanto de la administración como de · 
la población en general. Las barre- · 
ras arquitectónicas son una dificul
tad más y un síntoma de margina
ción que se ven obligados a sufrir. 
PAGS. 23-25 

MANGADA NO SE 
OPONE A LA CIUDAD 
DEPORTIVA 

El Consejero de Política Territorial 
de la CAM ha manifestado al alcalde 
de Getafe, Pedro Castro, su no opo
sición a la creación de la Ciudad 
Deportiva del At. de Madrid en el 
término municipal de Getafe. 
PAG. 37 
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OPINION 

CARTA DEL DIRECTOR 

Desgaste .Político 
La baja presentada por la concejal de Iz
quierda Unida, Carmen Donoso, induce 
a reflexionar sobre dos aspectos bien di
ferenciados del panorama político local. 
En primer lugar, se produce inmediata
mente después de que tres concejales 
centristas del Ayuntamiento de Getafe 
decidieran abandonar su formación polí 
tica para formar el Grupo Mixto. Aunque 
las causas que originan ambas decisio
nes son totalmente distintas, cambian lo 
que podríamos denominar el espectro 
parlamentario local y provocan variacio
nes (aunque de calibre totalmente dife
renciado) en ambas formaciones políti
cas. Si bien hay que insistir reiterada
mente en que las razones que inducen a 
Carmen Donoso a no segu ir siendo con
cejal municipal no tienen nada que ver 
con la crisis por la que atraviesa el partido 
centrista, resulta inevitable pensar que 
se están dando ciertos síntomas de des
gaste en la oposición , desgaste que 
tampoco parece eludir la derecha. 
Es curioso que la oposición presente 
ciertas fisuras mientras que el partido en 
el poder muestra una apariencia sólida y 
esquive el famoso desgaste que asegu
ran otorga "el poder". Es posible que ello 
sea consecuencia de las "fáciles victo
rias" a las que nos tiene acostumbrado el 
partido socialista; por el contrario, los 
grupos de la oposición parece que tienen 
que realizar un esfuerzo superior para 

"Es posible que el aparente 
desgaste de la oposición.sea 
consecuencia de las 'fáciles 

victorias' a las que nos tiene 
acostumbrado el partido 

socialista; por el contrario, 
los partidos de la oposición 

parece que tienen que 
realizar un esfuerzo 

superior para poder vencer 
a un altivo Goliath" 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

111■ 
ODONTOPEDIA TRIA 

• LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 

• OBTURACIONES (1-:MPASTES) • 
• TRATAMIENTOS DE PREVENCION 

ODONTOLOGIA GENERAL • ºPROTESIS FIJAS \' REMOVIBI.ES 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 

poder vencer a un altivo Goliath. 
Por otra parte la postura adoptada por 
Carmen Donoso pone de relieve los gran
des inconvenientes y limitaciones con las 
que cuentan los políticos en la oposición. 
El inevitable desgaste que lleva consigo 
toda actividad hace que la política difícil
mente pueda ser concebida como un 
hobby a ejercer eri los ratos de ocio . La 
imposibilidad, en muchos casos , de 
poder vivir directamente de la política; 
hace que el ejercicio de esta actividad no 
pueda ser, a menudo, desarrollado en la 
mejor de la condiciones posibles . Proble
ma e inconveniente que afecta con mayor 
profusión a los partidos políticos que 
ejercen desde la oposición. 
Hay que pensar que esta circunstancia 
influye en el posible desgaste al que 
aludía antes y que parece está influyen
do en las formaciones políticas de la 
oposición del Ayuntamiento de Getafe 
que, además, ven limitada su capacidad 
de acción. 
De momento este desgaste no afecta, 
aparentemente, al partido gobernante; 
es posible que la comodidad que otorga 
el gobernar con el escudo de la mayoría 
absoluta dote a los que ostentan el poder 
de una "sana relajación" que evita, inclu
so , la desmembración interna.■ 

Gustavo Jerez 

1 ,La 
Esquinitar 

Perales, 2 Local Tel 696 75 32 GETAFE Don Fadrique, 20 Getafe 
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Eo1TORIAL 

Mejorar los trenes de 
nuestras vidas 

El servicio ferroviario siempre ha esta
do en el punto de mira de las criticas 
surgidas tanto desde la población 
como desde los medios de comunica
ción. Como la sanidad, Correos o Tele
fónica, por citar algunos ejemplos, 
RENFE siempre ha estado en boca de 
casi todos, y no precisamente para 
bien. 
La verdad es que las estilistas campa
t'las publicitarias montadas por la em
presa para intentar lavar la imagen del 
servicio que presta no se corresponden 
con la objetiva realidad. Los trenes de 
cercanías ofrecen durante las horas 
punta un escalofriante aspecto debido 
a la gran cantidad de usuarios que se 
disputan unos centímetros cuadrados 
en el masificado vagón. En ocasiones el 
tren no se detiene al no poder acoger un 
solo cuerpo más. El apeadero de Las 
Margaritas es, en este aspecto, el más 
perjudicado. 
Las previsiones realizadas por la em
presa han tenido un inexplicable error, 
hecho que ha provocado las situacio
nes surgidas durante las últimas sema
nas. El número de viajeros que han 

utilizado los trenes de cercan fas duran
te el finalizado mes de enero son los 
que RENFE esperaba que lo hicieran en 
septiembre de este ano. El desfase 
sobre lo previsto podrla alcanzar los 
20:000 viajeros. 
Ante esta situación las distintas admi
nistraciones se han mostrado inope
rantes y, lo que es peor, hasta cierto 
punto pasivas. La situación ha llegado 
a alcanzar cotas extremas que han 
desembocado en los incidentes ocurri
dos en Pinto, Villaverde y Zarzaquema
da. El descontento y la alteración de los 
usuarios se ha llegado a traducir en 
reacciones irracionales que incluso 
han generado violencia. 
Por desgracia, sólo ante esta situación 
límite los distintos poderes implicados 
se han sentado con la intención de 
solucionar por la vla de urgencia el 
conflicto. Lo que antes no se ha hecho 
se pretende realizar ahora con las lógi
cas prisas. Sólo ante la violencia y la 
desesperación ha llegado la reacción. 
Y para colmo parece que también la 
solución puede ser la de siempre: el 
chapucero parche.■ 

Importante empresa del sector de automoción situada en Getafe, 
precisa para su dpto. de recambios 

AYUDANTE ALMACENO 
Se piensa en un varón de edad comprendida entre 20 y 25 años, libre de Servicio 
Militar, estudios de FP y con una experiencia mínima de 2 años en puestos 
similares. 
Se ofrece incorporación inmediata a empresa seria y en proceso de expansión, 
con posibilidades de promoción y una retribución en torno a 1.200.000. - pts. 
brutas anuales. 
Interesados dirigir urgentemente historial académico y profesional al Apartado 
200- 28080 Leganés (Madrid), indicando ref. AA. 0190 y teléfono de contacto. 
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SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDO LOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE 

i ~C>r-Jc::>;;¡z_~~r-JC>~ ! 

Somos Concesionarios Oficiales de las 
más prestigiosas marcas de ordenado
res profesionales. le asesoramos en la 
elección del equipo informático que 
mejor se adapte a las necesidades de 
su empresa. 

- ---.... :. - :.... -"' .... ______ _ 
. ---- ... -::- ...... -... -l 

Tenemos una amplia selección de los 
mejores modelos disponibles en el 
mercado . -

~ 

---
Le instalamos, formamos y mantene
mos la solución informática que a us
ted le hace falta . 

SELEC:C:IC>"'E E"'■RE: 

--------- - - --- - -- - ---- - - ------ -----·-
ITmml~ mi,, tmII K()RTEX ~ -FUJITSU -

• 
UNISYS - F'h~ HEWLETT lanclon ~~ PACKAR□ 

SEAINGE, S_A_ lr,fórmese y asista a r,L1estr<>s CLlrSC>s 

de fe>rmaciór, er, SIL.IS distir,tas especialidades 

¡CONOZCANOS, ESTAMOS MUY CERCA DE USTED! 

CENTRO DE ESTUDIOS INFORMATICOS 

Av. Portugal, IO 
61407 65 

MOSTOLES 

BER/llll'5 
CENTRO DE INFORMATICA ,. 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

~"t,~l~¿:s1 
SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 
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Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el nº de D.N.I., 
si lo prefieren podrán 
hae;er las consultas por 
teléfono todos los mar
tes de 11 a 12,30 

Pocas 
exposiciones 

Tal vez sea el momento de 
reclamar una serie de acti
vidades culturales que nor
malmente no se dan. 
La exposición de la obra de 
Velázquez en el madrileño 
museo del Prado ha de
mostrado la inquietud que 
existe en un importantísimo 
sector de la sociedad (juve
nil y adulta) por los actos y 
movimientos culturales. El 
museo del Prado tuvo que 
cerrar sus puertas ante la 
enorme cantidad de persa-

GETAFE EXPRES 

nas que se interesaron por 
la exposición, todo hay que 
decirlo, por semejante ex
posición. 
Pero al margen del indiscu
tible reclamo -Velázquez
queda patente que con una 
buena dosis de cantidad, 
calidad y publicidad, las 
expos1c1ones serían más 
visitadas y frecuentes . 
Donde no hay salas ade
cuadas, donde no se poten
cia este tipo de actividad 
cultural, donde no hay ayu
da y facilidades para los 
artistas que tienen interés 
en exponer, cuando se 
denotan ciertas predilec
ciones injustificadas por 
parte de los responsables 
políticos ... , no se pueden 
desarrollar este tipo de ac
tividades. 
Getafe podría ser un buen 
ejemplo, que ilustraría per
fectamente todo lo que es
toy diciendo. Pocas exposi
ciones, pocas ayudas a los 
artistas locales, salvo para
dójicas excepciones y la 
ausencia de espacios ade
cuados hacen que las ex
posiciones en esta locali-

- dad sean curiosas excep
ciones a las que siempren 
van los mismos, entre otras 
cosas porque, salvo raras 
excepciones, siempre se 
enteran los mismos . ■ 

Javie·r Suan 

Aclaración 

Haciendo referencia al artí
culo publicado en el núme
ro 62 de la revista, que tra
taba sobre la falta de insta
laciones deportivas : quiero 
aclarar que cuando se 
publicaba "que había otro 
equipo que pagaba 
más", no me podía referir 
'en ningún momento al Ge
tate Sport; ya que este club 
paga las mismas cuotas 
que el resto de los equipos 
locales que entrenamos en 
las instalaciones municipa
les. 
Hice ese comentario refi
riéndome al gran número 
de horas ocupadas por 
cierto equipo de élite que en 
mi opinión está haciendo 
poco por fomentar nuestro 
deporte en nuestra 
local idad . ■ 

Antonio Dortez 

Viviendas ya 

Según publicaba hace 
unas semanas la revista 
que usted dirige, las vivien
das sociales respaldadas 
por el Ayuntamiento iban a 
empezar a construirse este 
mismo año. Para ello ase
guraban que las cesiones 
del suelo se iban a realizar 

OPINION 

en mayo. Para que esta 
fecha llegue faltan escasa
mente tres meses y por lo 
que veo va a ser muy difícil 
que los plazos se cumplan. 
Estamos acostumbrados a 
que no se cumplan las fe
chas, ni los plazos fijados, 
pero los políticos se ten
drían que dar cuenta que 
estamos hablando de un 
problema social que afecta 
a mucha gente y que ade
más es una necesidad fun
damental, tenemos que 
vivir en algún sitio. 
Igual que en la calle Madrid 
se están dando largas, lo 
están haciendo con las vi
viendas, y así no llegamos 
a ningún sitio, por lo menos 
que nos digan la verdad.■ 

Agustina Peiro 
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¡QUE PAIS! 

J.R. y J.G. frente 
a frente 

Hay quien dice que los responsables de Telemadrid 
están seriamente preocupados por la seria competen
cia que está encontrando la serie Dallas durante las 
primeras semanas de su emisión. 
"Los Guerra han decidido hacerles la vida impo
sible a los Ewing, y todo porque van presumien
do de tener más ranchos y más petróleo que 
nadie", con estas palabras desoladoras se expresa
ba un incondicional de los Ewing , que pese a todo 
reconocía la fuerte competencia que "J.G. le está 
planteando a J.R., y encima el hermano del prime
ro marca la diferencia, porque el del segundo a 
veces es más bobito".■ 

Huesos humanos en 
cacerolas 
Las autoridades de Manzanares el Real están tremenda
mente preocupados ante la posible pérdida de turistas y 
visitantes tras el hallazgo de restos humanos en un meren
dero del pueblo. 
Los huesos fueron encontrandos en cacerolas y ... ¡claro!, 
imagínense; usted va a tomarse un caldito para entrar en 
calor y de repente le aparece el húmero de alguien que pasó 
a otra vida (no sé si mejor o peor) hace ya algún tiempo. Y 
por mucho que digan algunos del lugar que "le da más 
saborcito al caldo, le dota de un gusto distinto al que da 
el cerdo", pues la verdad es que no tiene mucho éxito . 
De todas formas , la policía ha empezado a dudar que se 
trate de una práctica culinaria y se inclinan a pensar que es 
una práctica religiosa de estas extrañas. Al parecer culpan 
a unos estudiantes de medicina de adueñarse -indebida
mente, claro- de los huesos ajenos. Algún compañero de 
estos ha asegurado que es que "se pirran por los huesi
tos del personal". ■ 

Denuncia a un cirujano por 
una operación de senos 

Fíense , fíense de las cirugías plásticas. La semana pasada 
fue juzgado en Barcelona un cirujano plástico denunciado 
por una vedette que recurrió a él para que le "mejorara" los 
senos. Cuál sería el resultado que la señorita vedette le pide 
ahora al señor cirujano una indemnización de 15 millones de 
pesetas. 
Algunas versiones apuntan a que cuando la paciente fue a 
contarle al cirujano sus pretensiones éste estaba observan
do con tal abstracción el "problema" que transcurrido un 
tiempo llegó a la conclusión de que la paciente lo que decía 
era "sesos" y no "senos". De ahí que hurgara donde no 
debía. 
¡Quién le mandarál■ 

Materiales, de Con,slrucción CORTES 
AZULEJOS· - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina Victoria, 18 Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 • PARLA (Madrid) - Teléf. 699 50 50 
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· · ~ moto,cz, ,ccon,t,uido, 

¡SOLUC I ON,YA! 

Sustituya su motor pm uno 
reconstruído y garantizado, 
con las siguientes ventajas : 

- Economía por el ahorro 
de tiempo en la reparación 
del motor o culata. 24H. 

- Productos de alta cali
dad, garantizados como 
nuevos. & MESES 

- Precios equiparables a 
las rep~raciones habituales . 

-HOMOLOGACION N2 

R - 1099 
(Ministerio de Industria y Energía) Motor Perkins 4 / 108 
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- CAMBIAMOS EL MOTOR DE SU VEHICULO 
EN NUESTRAS INSTALACIONES -

GRUPQOOCA 
C tra . Madrid. Toledo . Km . 11 

Pol ,g ono Indu st r ial El Rosón 
595·4912 GETAFE (MADRID) 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C I. G - Parcela C ,_ 22 Ap. Correos, 48 - Getafe 
Teléf. 682 81 82 28900 Getafe (Madrid) 
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EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

e/. G - Parcelas 23-24 
Poi ígono San Marcos 

Teléf. 682 16 22 
GETAFE (Madrid) 



Din1ite una concejal de l. U 

Carmen Donoso ha dimitido de su cargo de concejal de 1.U. 
en el Ayuntamiento de Getafe. Ella aduce que motivos de 
índole personal le hacen imposible continuar en el cargo , 
aunque no quiso hacer ningun tipo de declaración para 
aclarar los motivos de su marcha. 
Esta es la segunda vez que presenta su dimisión, ya que en 
el mes de abril del pasado año tambien presentó su 
dimisión , revocándola a los pocos dias . 
Adolfo Gilaberte , portavoz de 1.U. en el Ayuntamiento , 
afirmó que estos actos dicen muy poco de una organización 
y por ello no se pueden tolerar, "nosotros no vamos a 
estar a expensas de los caprichos de una persona, yo 
le voy a dar curso a esa renuncia inmediatamente". 
Algunos rumores apuntan a posibles discrepancias en el 
interior de la formación política, discrepancias motivadas 
por el desacuerdo de Carmen Donoso en torno a la postura 
de su coalición con respecto al traslado del personal del 
hospital de Cruz Roja al de Getafe, postura a la que se 
opone 1.U . ■ 

Convenio de la 
• muJer 

Carmen Rojas, concejala de Servicios Sociales, y Pedro 
Castro, alcalde de Getafe, han suscrito un conven,io con la 
Dirección de la Mujer de Madrid para desarrollar entre 
ambos una mayor participación en temas sociales. Al 
mismo tiempo se tratan temas como la puesta en marcha 
de la Casa de la Mujer y la creación del Centro Profesional 
de la mujer, sito en los antiguos minicines .■ 

GETAFE EXPRES 

Una escombrera será situada 
en Getafe 

Una de las cuatro escombreras que se van a instalar en 
nuestra comunidad estará situada en el termino municipal 
de Getafe. 

Dicha escombrera tendrá un promedio de vida de unos 1 O 
años y se implantará como medida paralizadora del ver
tido ilegal de escombros. 
Según Luis Maestre, director de la Agencia de Medio Am
biente, el vertido ilegal de escombros es uno de los 
grandes problemas que acechan a nuestra comunidad, 
ya que se produce una gran contaminación medioam
biental y para la propia salud de las personas.■ 

Charla sobre el T.A.V. 

La Plataforma contra las agresiones del TAV ofreció una 
conferencia sobre los problemas que planteará el tren a 
su paso por Perales del Río, divis ión del pueblo en dos 
partes, y por toda la geografía española: Sierra Morena 
se verá también gravemente afectada por las obras. 
Dicha conferencia tuvo lugar en la Casa de la Cultura y en 
ella se pudieron ver diapositivas y fotografías sobre el pro
yecto. 
El deterioro medioambiental y sociológico serán los prin
cipales destrozos que causarán las obras de construc
ción del Tren de Alta Velocidad (T.A . V . ) .■ 
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FEUGEOT 309 
Es OTRA HISTORIA 

LE ESPERAMOS EN: 

GEMOVIL, S.A. 
Calle de Leganés, 23. Tel.: 695 31 82 
Ctra. Andalucía, Km. 14,300 Tel.: 695 73 84 
Avda. de las Ciudades, 10. Tel.: 695 23 64 
Centro Comercial Getafe-3 (Sector Tres) GETAFE 

MIRA, ES EL NUEVO 
PEUGEOT 309 LOOK. 
FÍJATE EN SU LÍNEA. 
ES TU PROPIO LOOK. 
UN ESTILO LLENO DE 
NUEVOS DETALLES. 
NUEVO PEUGEOT 309 
LOOK. UN LOOK CON 
ESTILO PROPIO. 
DESCÚBRELO EN TU 
CONCESIONARIO 
PEUGEOT TALBOT. 

p:,./ .P. (NI'-'! tra.nsµorte incluidos) 

- . su conces1onar10 
PEUGEOT TALBOT 
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R eportaje 

25.000 viajeros utilizan todos los días la línea de Parla 

Historias del tren 

Montar en el tren se ha convertido en una auténtica 
historia. La imagen exhibida por RENFE en sus 

campañas publicitarias no es compartida por los usuarios 
del tren, que día a día se trasladan "enlatados" a Madrid 
o, simplemente, no pueden trasladarse porque el tren no 

llega. Son ... LAS HISTORIAS DEL TREN. 

GETAFE EXPRES 

De nuevo han tenido que llegar las movili
zaciones y los enfrentamientos violentos 
para que las partes implicadas se sentarán 
a dialogar para intentar solucionar el pelia
gudo conflicto. Cortes en la circulación de 
los trenes, estaciones quemadas, intentos 
de agresión ... han sido la reacción de unos 
usuarios que no aguantan más. Que no 
aguantan más el ir enlatados en el traslado 
diario a Madrid, que no aguantan más el 
que no se pongan más unidades a pesar de 
que se solicitan, que no aguantan más el 
estar parados diez minutos en unas condi
ciones inadmisibles, que no aguantan más 
el que el tren pase de largo y no pare porque 
no cabe un cuerpo más en él, que no 
aguantan más que los trenes pasen cada 
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Lautrii"dad del intercambiador de Getafe se pone en duda. 

diez minutos en vez de cada siete ... ; y, una 
vez más, cuando llegaron las acciones 
tremendas llegaron los intentos de solución 
a la tremenda. 
Los incidentes ocurridos en Pinto, Villaver-
de Alto y otros puntos de la zona han 
provocado que RENFE intente salir del 
paso "como sea". De esta forma, _ge la 
noche a la mañana, RENFE asegura que 
invertirá 5.400 millones en el transporte de
cercanías, así como la inserción de --15 
nuevos coches cada mes. La voces, de 
momento, se han acallado, al menos ha 
bajado el tono. 

Promesas 

Porque de promesas está el mundo lleno, 
eso, al menos, es lo que piensa Antonio 
Sánchez, representante de la Asociación 
de Vecinos de Zarzaquemada, para él "los 
5000 millones son la panacea del pro
blema, de promesas tenemos un saco 
lleno. Solo la restauración de la esta
ción de Zarzaquemada cuesta 600 millo
nes". Los representantes de las asociacio
nes vecinales solicitan, además, la cuádru
ple vía y el enterramiento de la vía a su paso 
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por las poblaciones. Solicitudes que de 
momento no se van a satisfacer. Por ello se 
va a proceder a la recogida de firmas, así 
como a la realización de nuevas moviliza
ciones en febrero, "en cualquier momen
to puede saltar la chispa, porque no hay 

soluciones al problema", asegura Anto
nio Sánchez. 
El origen del problema! se podría situar en 
las erróneas previsiones de RENFE, los 
datos previstos por la compañía han sido 
superados con creces. Fuentes del sindi-

La reestructuración de la estación de Atocha no ha convencido a casi nadie. 
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cato SEMAF aseguran que la situación 
actual es la que la compañía preveía para 
1991. Solo en la línea de Parla, la que 
afecta directamente a los viajeros de Geta
fe, RENFE estima que es utilizada por 
25.000 personas diariamente, esta línea, 
según la propia compañía, ofrece 230 
servicios diarios. 

Cortes en el fluido eléctrico 

Aunque las movilizaciones se han origina
do en la línea de Fuenlabrada, la de Parla 
también se ha visto afectada. Según ha 
podido saber GETAFE EXPRES la incor
poración de las nuevas unidades de cerca
nías hacen necesario un mayor gasto de 
energía; no sólo por incrementarse la 
cantidad, sino por las características de las 
nuevas unidades. Esta versión ha sido 
negada por la compañía, cuyos represen
tantes han asegurado a este semanario 
que sólo el incremento en la cantidad ha in
fluido en los cortes de fluido energético. En 
la actualidad tan solo existe una subesta
ción en Villaverde Alto que abastece a las 
líneas de Parla y Fuenlabrada. Próxima
mente RENFE pretende construir otra en 
Fuen labrada para abastecer a esta línea, 
quedando la de Villaverde para la línea de 
Parla. Según fuentes de la compañía, el 
intento de mejorar el servicio ha hecho que 
no se pudiera prevenir esta situación , 
"antes de mayo pasaba un tren cada 15 
minutos, a partir de mayo uno cada 1 O 
minutos y ahora uno cada siete y 
medio". Esta disminución en la cadencia 
ha hecho que no se pudiera abastecer de 

PREVISION REALIZADA 
POR RENFE (DESFASE) 
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Ahora se intenta parchear el problema, se 
pretende reducir la cadencia hasta los cin
co minutos en septiembre de este año y a 
tres en septiembre del año que viene. Pero 
lo más inmediato son las nuevas convoca
torias de huelga planteadas por el Sindica-

energía eléctrica a todo el servicio, situa
ción que ha provocado que los trenes tuvie
ran que pararqurante varios minutos con el 
consiguiente descontento de los usuarios. 
to Español de Maquinistas y Ayudantes de 
maquinistas Ferroviarios (SEMAF) para el 
mes de febrero. Sus reivindicaciones no 
tienen nada que ver con las planteadas por 
los usuarios de los trenes de cercanías, 
salvo en un detalle, también desde el sindi
cato se asegura que RENFE "está mal 
organizada, hay falta de medios, la 
deuda es cada vez mayor ... ", Antonio 
Alijo, representante del SEMAF coincide 
en estas apreciaciones con los usuarios. 
Son ... LAS HISTORIAS DEL TREN.■ 

Gustavo Jerez 
Foto: Miguel Martín 

Línea Parla-Atocha 

-Usuarios diarios: 25.000 
-Servicios diarios: 230 
-Cadencia: 7 minutos y medio 
-Unidades (se Incluyen todas 

las lineas de cercanías): 140 
(datos ofrecidos por la Compañia) 
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para comprar su Nissan Trade. 
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0 DESDE LAS AULAS 

Juan Angel Serrano 

"La primera universidad 
de Madrid" 

Preocupado por sacar adelante un curso que ya ha cumplido su primer trimestre, Juan Angel debe, además, desempeñar el 
cargo para el que fue elegido. Esto es, delegado general. En un primer momento, fue elegido representante de su curso 

para , a posteriori, ser elegido por el resto de los delegados, subdelegados y vocales, ante el rector y la secretaria, delegado 
de delegados. 

En primer lugar, la tarea de 
Juan Angel consiste en trans
mitir las quejas de los alumnos 
a los profesores y la organiza
ción de viajes y fiestas. Pero él 
encuentra que su deber princi
pal, y aquel que debe desem
peñar con mayor ahinco, es el 
de "crear universidad, que 
prospere un ambiente de 
compañerismo", quizás por
que es evidente que esta labor , 
debe desarrollarse con plena 
colaboración entre alumnos y 
profesores. Para ello, le ha 
tocado desempeñ ar un difíc il 
papel, el de ser "interlocutor 
entre alumnos y profesores, 
aunque e·1 primero es, por 
supuesto, el alumno".· 
Las principales quejas que 
debe transmitir son las de ca
rencia de materiales , "lógicas, 
desde el punto de vista de 
que la universidad es nue
va", y de las que se acusa 
directamente al ministerio . "La 
universidad ha coincidido 
con las elecciones y se ha 
hecho con prisas" . Las princi
pales necesidades insatisfe
chas se centran en la bibliote
ca, donde no encuentran todos 
los libros que necesitan , y la 
carencia de fotocopiadoras. 
No se puede olvidar que la 
universidad de Getafe es, junto 
con lade Navarra, la primera en 
la que se está poniendo en 
funcionamiento la Ley de Re
forma Universitaria, un proyec
to que, desde el primer mo
mento, ya creó disconformida
des y polémicas en el mundo 
universitario. 
Esta es una de las principales 
protestas de los estudiantes , 
que se han visto sobrecarga-
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dos , tanto en el número de 
horas de clase , como en la 
cantidad de materias académi
cas que deben estudiar. "Te
nemos de 6 a 7 horas diarias 
de clase, con lo cual , cuando 
llegas a casa, no tienes tiem
po material para estudiar o 
preparar trabajos. Además, 
asignaturas que son obliga
torias, para nosotros so n 
optativas, y las que se impar
ten en otros cursos en la 
facultad de Derecho de la 
Complutense, aquí las estu
diamos en primero". As í, por 
la dureza de las materias que 
se imparten, pueden compa
rarse con el grupo especial de 

·la complutense . 
Juan Angel comprende que la 
idea de Gregario Peces Barba 

es "hacer una universidad 
tipo Oxford, pero existen di
ferencias esenciales, como 
el hecho de que la gente viva 
allí". Y, es que, este es otro de 
los principales problemas de la 
Carlos 11 1, la mayoría de los 
alumnos están obligados a lle
var a cabo desplazamientos, 
"hay gente que viene desde 
Talavera". 
Si , por un lado, están contentos 
con los profesores con los que 
cuen tan y con el programa, lo 
que no ven factible es que este 
sea fácilmente abarcable por 
parte del alumnado. "Existe la 
sensación de que fa lla algo. 
Hay algo de fondo que hace 
que esto no funcione como 
debiera". Puede ser que la 
razón sea, como sef'lala Juan 

Ange l, que la universidad se 
haya hecho sin contar con el 
alumnado, aunque el interés 
porque esta apuesta salga 
bien , "porque esta sea la 
mejor universidad de Ma
drid", es una clave que une a 
todos los que forman parte de 
ella. 
Buscar las causas de que el 
funcionamiento , desde la pers
pectiva estudianti l, no sea el 
que debiere, remite a que se ha 
reformado la universidad sin 
cambiar la ensef'lanza media. 
"La selectividad, tal y como 
está, es un puente caduco. 
Hay que reformar la ense
ñanza, pero el cambio debe 
ser más profundo. Sería 
necesario que cambiara la 
forma de pensar y los hábi
tos" . 
Es evidente que la universidad 
es suya y que los estudiantes 
: ,an comprendido perfecta
mente que su papel, tanto en 
las reivindicaciones como en la 
colaborac ión, es e l más 
importante .■ 

. Actos 

Soledad Galiana 
Fotos: Noé MQra 

El pasado día 23 de 
enero se presentó el 
libro "Derecho de Su
cesiones. Común y Fo
ral" en la Universidad 
Carlos 111. El autor del 
libro es Juan José Al
vas Martínez, notarlo 
de Getafe. 
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Neurofisiólogo y portavoz del Comite de empresa del hospital de la Cruz Roja en Cuatro Caminos 

Félix del Campo: "El director provincial 
del INSALUD miente" 

La negativa de los médicos del hospital de la Cruz Roja a trasladarse a Getafe, es uno de los variados 
problemas que se acechan sobre el nuevo hospital. 

Las razones de su negativa son puramente sanitarias, ya que lo único que piden es que no se cierre el 
hospital de la Cruz Roja, por ser sumamente necesario para la población que reside en los 

alrededores. 

¿Qué motivos le inducen a protestar y 
negarse al traslado hacia el nuevo hos
pital de Getafe? 

Nosotros no nos queremos trasladar a 
Getafe, no porque tengamos nada en 
contra de la población de Getafe, Parl a o 
Pinto ya que ellos tienen el mismo derecho 
que cualquier otro ciudadano a recibir una 
asistencia sanitaria. No nos queremos 
marchar por razones de índole sanita
rio, creemos que lo que necesita la 
Comunidad Autonoma de Madrid es 
invertir en nuevos servicios sanitarios y 
no en cerrar unos para abrir otros. 
Pensamos que es de absoluta prioridad 
abrir el hospital de Getafe, pero al mismo 
tie mpo no desmontar este hospital que es 
necesario para la zona donde está. El 
INSALUD reconoce en sus cifras que tene
mos un índice de camas de 85 camas por 
1000 habitantes, cuando la media en la 
Comunidad Europea está en 100 camas 
por 1000 habitantes, con ello se manifiesta 
el desfase existente. 
Los culpables son las autoridades sanita
rias que por no querer hacer ningun tipo de 
inversión en salud, pretenden desmontar 
este hospital para abrir allí otro. 

¿Esta es la opinión que manifiesta el 
resto de los médicos del Hospital Gene
ral de la Cruz Roja? 

Esta es la opinión del 95%de los trabajado
res de este centro, sobre unos 1400 
empleados . Todos los médicos, excepto 
10, han firmado una carta por la cual 
decimos que estamos en contra del 
traslado al hospital. Y los que no han 
firmado ha sido por razones absolutamen
te normales, porque es gente que vive por 
esa zona y les interesa trabajar en un sitio 
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Félix del Campo, neurofisiólogo y portavoz del Comité de empresa del hospital 
de Cruz Roja. 

más cercano de su lugar de residencia, 
exactamente por la misma razón que 
mucha de la gente ha firmado en contra, 
ambas posturas son defendibles. Pero 
fundamentalmente hay que reseñar que, 
como trabajadores sanitarios y ciudada
nos, vamos a intentar de todas las manera 
posibles.que este hospital se siga mante
niendo y con las características que.tiene 
actualmente, es decir, un hospital general 
y no como una residencia de ancianos, 
como últimamente el INSALUD lo ha plan
teado. 

¿Habeis mantenido algun tipo de con
versaciones con Francisco Ortega Sua
rez, director provincial del INSALUD? 

No, no hemos tenido ningun tipo deconver-

sación ya que no se ha Bl rigido ni a las 
centrales sindicales que componen el 
comité de empresa ni al comité de empresa 
como tal para hablar de la situación. Esto, 
ni Francisco Ortega ni la anterior director 
Fernando Lamata ni las autoridades a nivel 
nacional, no ha habido ningun tipó de 
contacto con los representantes de los 
trabajadores . Francisco Ortega está lle
vando esta situación con alevosía y con 
mentiras por debajo, diciendo que hay 
intereses ocultos, cuando estos Intere
ses son los de las propias autoridades 
sanitarias: que son la Presidencia de 
Cruz Roja, la dirección de este hospital 
y el director provincial del INSALUD, 
que no dicen a los ciudadanos la reali
dad de lo que van a hacer con esto. 
Ellos estan haciendo ya el entramado buro-
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crático sin informar, ni a los trabajadores ni 
a los ciudadanos, de lo que es tan haciendo. 

¿ Y con Pedro Castro, alcalde de Getafe? 

Pedro Castro es tambien un personaje muy 
particular, cuando se tendría que preocu
par por explicar a los ciudadanos porque 
desde el año 81 se lleva realizando las 
obras del hospital, y todavía faltan dos 
años para poderse abrir, porque no se van 
a cumplir los plazos. No hemos tenido 
ningún contacto, sólo ha escrito una carta 
muy bonita a los secretarios generales de 
e.e.o.o., pidiendo la solidaridad con los 
ciudadanos de Getafe , y diciendo que el 
Surtambien existe. La solidaridad de los 
trabajadores se expresa logrando servi
cios sanitarios y sociales en equidad 
para todos los ciudadanos, y la solidari
dad no se hace desvist iendo a un santo 
para vest ir a otro, sino exigiendo a las 
autoridades competentes la inversión sufi
ciente para que ese hospital, se ponga en 
marcha sin desasistir a otros ciudadanos , 
que tienen exactamente los mismos dere
chos. 

Tanto Francisco Ortega como Pedro 
Castro han manifestado que vuestro 
traslado será voluntario, ¿como vé esta 
situación? 

Eso está muy bien decirlo, pero cuando lo 
que se pretende hacer es decirle al traba
jador si te quieres ir tienes trabajo y si no ya 
veremos lo que pasa, eso no es forzoso , es 
peor que eso, es una coacción absoluta
mente rechazable y sólo tiene una pala
bra que es ser: unos sinvergüenzas. 

Durante ocho años se viene realizando 
las obras de construcción del nuevo 
hospital, ¿cuales son las causas de este 
retraso? 

En primer lugar, ha habido una gran falta de 
voluntad política en cuanto a inversión, es 
decir, todo lo que se hace es a base de 
campañas electorales ; en el año 81 se 
comienzan las obras después de que se 
realizan las primera elecciones democráti
cas y en principio se construye como un 
hospital comarcal de 350 camas , no se van 
librando partidas presupuestarias para la 
constitución de las obras, y se quedan 
absolutamente paralizadas durante mucho 
tiempo. Después viene el plan Sur y se 
llega a la conclusión de que se podían 
ahorrar un buen númaro de dinero median
te el traslado de este hospital al hospital de 
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Hospital de Cruz Roja en Cuatro Cami
nos. 

Getafe, con el mismo personal y con el 
mismo dinero que estamos dando aquí 
tenemos un hospital en la zona Sur, donde 
hay una gran demanda. Se dan entonces 
cuenta de que el hospital que estaban 
planificando no correspondía al número de 
servicios que debería cubrir y se vuelve a 
moldear el hospital incrementando el 
número de camas en 650. 

El hospital de Getafe se viene realizan
do a imagen y semejanza del de Cuatro 
Caminos, ¿cree que esto puede causar 
algún tipo de problema al estar situado 
en un espectro distinto de población? 

SÍ, es cierto que se hace a imagen y 
semejanza de este hospital con los mismos 
serv icios que hay aqul. No se contempla 
si las necesidades que tienen los ciuda
danos de Getafe, Pinto, Parla, etc, co
rresponden con la planificación del hos-

LOCAL 

pita l. Aquel hospital en servicios es calca
do a este, y podrían ser o no suficientes 
pero lo principal es que no se ha hecho en 
base a las necesidades que pueda tener 
los ciudadanos, sino en base a las necesi
dades de acoplarse a los servicios del 
hospital central de Cruz Roja. En ese sen
tido no responde a ningún tipo de planifica
ción, sino a un calco. 

Como profesional de la Sanidad, ¿qué 
piensa sobre la situación sanitaria en 
estos momentos? 

Estamos en una situación en la que la 
carencia absoluta de sensibilidad yel exce
so de demagogia con el que se tratan los 
problemas reales de los ciudadanos se 
demuestra día a día. No hay inversión 
sanitaria, sino que se mantiene desde 
hace muchos años, entonces ante esa 
situación, la asistencia a nivel hospita
lario no va a mejorar nada. A nivel prima
rio al paciente se le dáA más tiempo, pero 
no se ha cambiado el modelo sanitario, o 
sea, no se actua co n programas de salud 
dirigidos a la población y no hay programas 
específicos para tratamiento de grupos . 
específicos : como diabéticos. Como no 
haya una fuerte inversión, y tiene que ser 
fuerte, porque han estado 1 O al'los sin 
rEalizarla, no vamos ha salir de está situa
ción de precariedad en la que estamos. 

¿Qué tipo de actuaciones o movilizacio
nes tienen pensado realizar? 

Estamos realizando asambleas para inten
tar explicar a todos los compal'leros la 
situación actual en la que nos encontra
mos, vamos a seguir haciendo una serie de 
propuestas de seguir promoviendo accio
nes de los trabajadores y de informar a los 
ciudadanos de esta zona, metiendo en 
cada casa un folleto explicativo de la situa
cióñ. 
Tenemos iniciativas a nivel parlamenta
rio, tanto en la Comunidad Autonoma y 
en el Congreso, para Intentar frenar 
desde la oposición, P.P, I.U, C.D.S. y en 
ese sentido vamos a desarrollar todo 
tipo de Iniciativas polftlcas. 
En la Comunidad Autonoma de Madrid se 
debatirá proximamente una proposición 
pidiendo a la Comunidad que impida el 
cie rre de este hospital y esa iniciativa la van 
a apoyar todos los partidos de la 
oposición.■ 

Gulllermlna Morata 
Fotos: Noé Mora 
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Conte111pla una aportación econó111ica de 30 millones 

La ley de policías locales se 
presentará en la Asamblea 

El anteproyecto para la ley de 
Coordinación de Policías 
Locales será presentado 

próximamente a la Asamblea de 
la Comunidad Autónoma de 
Madrid. El anteproyecto fue 

discutido en la Comisión 
Permanente de Protección 

Ciudadana, a la que no pudo 
asistir el alcalde de Getafe. 

La ley, que se aplicará en 82 municipios no 
vulnera las competencias locales y tampo
co contempla los derechos y obligaciones 
de la policía, ya que ésta se incluirá en el 
estatuto de la policía. 
Por el contrario , contempla una serie de 
ayudas , tanto económicas como materia
les, para las policías locales de las que 
también se beneficiará Getafe . Se entrega
rá material por un valor de 30 millones de 
pesetas, si bien se solicitará que está 
cantidad sufra un incremento. En las ayu
das materiales se incluye la entrega de 70 
alcoholímetros y dotaciones de primeros 
auxilios para las policías locales. 
Una de las peticiones que se realizarán se 
basa en la propuesta de acceso a los datos 
de la Dirección General de Tráfico. Para 
ello, la Comisión de Protección Ciudadana 
propone tener acceso a los datos informá
ticos de esta institución por medio de la 
Comunidad Autónoma, para poder tener 
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un control de multas, matriculación, etc. De 
esta forma, los ayuntamientos accederán a 
la información que ahora tiene la central de 
datos de la elirección General de Tráfico. 

Consorcio Regional de extinción de 
incend ios 

Otra de las propuestas contempladas fue la 
creación de un Consorcio Regional de 
extinción de incendios . Para hacer viable 
este consorcio se ha realizado un estudio 
técnico que detalla las necesidades en esta 

materia. 
Por ello se habló de la construcción de 
nuevos parques de bomberos en zonas 
con deficiencias . Como ejemplo se puede 
decir que la unidad de Parla debe abaste
cer a una zona que co ntiene una extensa 
población. Por ello, se va a proceder a la 
entrega de siete veh [culos a otros tantos 
municipios entre los que se encuentra 
Getafe .■ 

G.E. 
Noé Mora 
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Acto de propaganda de partido en la sede del P.S.ü .E. 

El diputado Fernández . Marugán 
no convenció a las bases 

El pasado jueves día venticin
co se celebró en la sede del 
P .S.O.E. de Getafe una char
la-coloquio en la que estuvo 
como confe renciante D. 
Francisco Fernández Maru
gán, diputado del Congreso 
electo por Badajoz y miembro 
de la comisión federal del 
P.S.O.E. El acto se dividió en 
dos partes: una exposición de 
la situación actual de España 
bajo el mandato socialista y 
una rueda de preguntas en las 
que los militantes socialistas 
pusieron el dedo en la llaga, 
inquiriendo acerca de cues
tiones como el paro, el caso 
Juan Guerra, el caos del 
sector público en transportes 
y sanidad, la economía su
mergida, la inflación, la con
certación social y otras cues
ti ones de actualidad. 

Fernández Marugán durante el debate. 

todos sabemos que son las 
multinacionales las que estár 
entrando a saco en el país. La 
pretenciosidad y el dolo llegé 
a tales extremos que atribuyé 
al P .S.O.E. una tercera ma
yoría absoluta, a pesar de 
saber que las elecciones 
podrían repetirse en tres pro
vincias. No contento con esto, 
intentó atribuir a lo socialistas 
el modelo de transición eco
nómica que ha levantado a 
España, a pesar de que todc 
hijo de vecino sabe que la in
dustrialización comienza en 
los años sesenta. Fernánde2 
Marugán acusó a los sindica
tos de colaborar con los "más 
fieros enemigos del proyec
to socialista". La charla colo
quio, tuvo una serie de cues
tiones muy interesantes que 
demuestran que las bases 
socialistas "no se chupan el 
dedo". El ilustre diputado ter
minó por reconocer que "las 
expectativas de los españo
les ante el mandato socia
lista no se han cumplido".■ 

Aparte de llegar cincuenta 
minutos tarde, el Sr. Marugán 
se dedicó a decir verdades a 
medias , que en economía son 
las peores mentiras. Habló de 
un gran momento económico, 
cuando la deuda externa as
ciende a veinte mil millones 
de dólares. Comentó que se 
estaba desarrollando la inicia
tiva privada nacional, cuando 

Los sofismas del 
"compañero Marugán" 
■ Habló de un buen momento de la 

inversión nacional cuando España es el 
reino de las multinacionales. 

■ Acusó a los sindicatos de colaborar con 
las fuerzas opositoras. 

■ Reconoció que las expectativas del 
gobierno socialista no se han cumplido. 

■ Atribuyó al P.S.O.E. la transición 
económica, que todos sabemos que 
empieza en los sesenta. 

Raúl Castillo 
Foto: Noé Mora 
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Asociación de minusválidos físicos y sensoriales 

Otra f or01a de Vivir 

J 

- ··- -

Cada día se encuentran con pequeñas barreras, algunas obstáculos insuperables que dificultan 
el desarrollo de una vida normal. La indiferencia o la incomprensión a la que se ven sometidos les ata a 

una existencia difícil, llena de aislamiento y dificultades. Ellos son los minusválidos y su vida sigue 
siendo igual de difícil. 

Hay ochocientos minusválidos físicos o 
sensoriales en Getafe, algunos de ellos 
utilizan silla de ruedas. En una población 
dotada de las infraestructuras necesarias y 
de la comprensión subsiguiente, su exis
tencia transcurriría por unos cauces simila
res a los nuestros. Pero esta población no 
es Getafe. 
Cada acera, escalera o semáforo se trans
forma, a veces, en un muro infranqueable, 
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que les impulsa al aislamiento, que les 
impide divertirse, trabajar o estudiar. Y este 
es un problema que incumbe tanto a la 
sociedad como a las instituciones, aunque 
muchos no quieran darse cuenta de ello. 
Su principal problema consiste en conse
guir la comprensión del ciudadano y la 
administración. Esto se plantea como una 
lucha diaria, para que tanto unos como los 
otros reconozcan que en la sociedad exis-

ten personas que necesitan unas presta
ciones especiales y que tienen su derecho 
a ello. Existe una ley, la ley de integración 
del minusválido que, como bien dice Ale
jandro Gutiérrez, "está parada. No se ha 
aplicado para nada" a pesar de que de su 
aprobación hace ya 9 años. Pero es que 
este quizás no sea un problema que se 
arregla con leyes. 
Mentalizar a la sociedad y al ciudadano de 
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que el minusválido , tanto flsico como sen 
sorial, necesita salir a la calle , pasear o 
poseer una vivienda adecuada para sus 
necesidades, es la labor que más proble
mas puede acarreara la asociación, ya que 
es la base para que se supriman esas 
trabas materiales que impiden el normal 
discurrir de su vida. Para ello , enfocan este 
trabajo desde dos perspectivas. "A la 
Administración la atacamos, al ciuda
dano le Invitamos, pero es muy difícil. 
Hacemos campañas de mentalización. 
Comenzamos con adultos; los adultos 
cada vez asistían menos a charlas y 
mesas redondas y hemos empezado 
ahora con críos, porque al niño se llega 
mejor con el juego, es mucho más re
ceptivo". 

Una vida llena de dificultades 

El nucleo familiar es uno de los que más 
inciden en la vida de todos los niños y en el 
posterior desarro llo de su conducta como 
adultos. Los niños que nacen con proble
mas flsicos o sensoriales- padecen, por 
parte de sus familiares, una sobreprotec
ción que incide en ellos a la horade afrontar 
una existencia con todos los problemas 
que ella conlleva. "Cuando han sido ni
ños han tenido unos padres que les han 
bañado, que les han dado de comer, que 
les han cubierto las necesidades prima
rias. Pero no les han Integrado, no les 
han dejado luchar por sí solos". 
Pero la problemát ica social va más allá de 
la incomprensión. Desde el punto de vista 
educativo , el acceso e integra~ón de niños 
minusválidos es diflcil, "lo que retiene a 
los niños minusválidos físic~ es, en 
primer lugar, el traslado y la persona 
que le ayuda en el recreo" , explica Ana, 

'\ 
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que acusa de que se está llevando a cabo 
una po lltica de parcheo, "ya que no está 
Integrado con el resto de los niños, sino 
que tiene un monitor, que es lo que ha 
hecho la Administración, que le ayuda a 
bajar del autobús y que le ayuda en el 
recreo. Asiste a un colegio pero siempre 
tiene un monitor al lado". Desde el punto 
de vista de la asociación, lo ideal serla el 
mentalizar a los profesores para que supie
ran que hay un niño más en la clase, con 
dificultades, pero que estos colaborasen 
con él. "Pero los profesores dicen que su 
función es enseñar y punto, que no se 
tienen que preocupar de nada más". 
En el caso de las carencias sensoriales, el 
problema serla más fácil de resolver ya que 
lo único que se exigirla es que el profesor 

,,,,-

hable mirándoles parn poder leer en sus 
labios, pero "hay clases en el que el 
profesor tiene la costumbre de escribir 
y hablar mirando a la pizarra. Entonces, 
al profesor no le cuesta nada hacerlo 
así, pero como llevan tanto tiempo 
haciéndolo de esa manera, es muy difí
cil pedirle que cambie". Esto hace que 
muchos niños, flsica o sensorialmente 
incapacitados, no tengan acceso a la edua~ 
ción a la que tienen derecho. 
Una educación incompleta significa un di
flcil acceso al trabajo, que es otro de los 
factores fundamentales para que el desa
rrollo _vital sea satisfactorio, tanto para las 
personas "normales", como pará los mi
nusválidos. Existe una ley que teóricamen
te facilita la contratación de éstos, otorgan
do una serie de ventajas a los empresarios, 
como una subvención de 500.000 ptas 
anuales por trabajador contratado y un 

__ descuento de un 70% en la tasa de la 
Seguridad Social. Su horario se establece 
en, exclusivamente, 8 horas."Por ahora, 
los que están trabajando son personas 
con una minusvalía muy leve, que rin
den el el trabajo como una persona 
normal y encima la empresa se benefi
cia. Las ofertas se dirigen más a sordo
mudos, porque se alsl_an, se concentran 
en el trabajo. Esuntrabajomecánlco,es 
una máquina más que esta rindiendo un 
montón. Y el sueldo siempre es el mínl-
mo". 
Todo este tipo de problemas dificultan que 
el minusválido pueda crear su propio nu
cleo familiar, al serle diflcil acedar a los 
medios para mantener una familia. Otro de 
los problemas es el de conseguir que la 
vivienda responda a las necesidades parti
culares de aquellas personas que necesi-
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:an de una silla de ruedas para 
moverse. "La vivienda necesita un espa
cio, desde un cuarto de baño especial, 
con un espacio mayor, una cocina más 
amplia y un dormitorio que tenga espa
cio para una silla de ruedas". 
Y a la hora de hablar de ocio, las cosas se 
complican. Los problemas principales se 
centran en las personas que necesitan 
sillas de ruedas, "nosotros hemos hecho 
la prueba solamente por ver qué pasa
ba. Algunos locales, discotecas, tenían 
problemas por motivos de seguridad y, 
en caso de un incendio, cómo sacan a 
una persona en silla de ruedas por unas 
escaleras. SI le admiten es a fuerza de 
luchar mucho". En los cines , el problema 
es simi lar, ya que ademas de la entrada, las 
pos ibilidades de situarse y ver la pe lícula 
con cierta comodidad es complicado , ya 
que las únicas opciones son la primera fila 
o el pasillo. "Ni siqu iera Ir al campo; tiene 
que ser un campo liso, asfaltado, en el 
que pueda andar la silla. Pasear por la 
ciudad es otra historia. La mayoría se 
queda en casa o tiene un fam il iar que les 
lleva en brazos de un sitio a otro." 

Barreras 

Y aquí nos encontramos con otro de los 
principales temas que copan las exigen
cias de la Asociación para con el 
ayuntamiento . "A propuesta nuestra, y 
después de enviar un montón de listas 
de calles, hicieron algunos accesos 
para sillas de ruedas, pero por puro 
compromiso, sin saber lo que hacían. 
Construían una en una acera y se les 
había olvidado el otro". Ahora, con las 

obras que inundan la localidad, se ha abier
to un nuevo compás de espera. 
El sonido que se ha incorporado reciente
mente a los semáforos , ha solucionado en 
cierta medida los problemas de algunos 
invidentes, pero dependiendo de su locali
zac ión. As í, en calles en la que los semáfo
ros se encuentran a poca distancia, en lo 
cruces de calles , "si, por curiosidad, 
cierras los ojos, te preguntas, ¿ha termi
nado el mío y comienza el otro?". 
En cuanto al transporte , intentaron, en 
diálogo con el ayuntamiento y con Autobu
ses Urbanos del Sur S.A., facilitar el uso de 
este por parte de los minusválidos físicos , 
incluyendo una nueva rampa que puede 
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transformar en escale ra y viceversa, pero 
las conversaciones no han dado ningún 
resultado. Ahora , le han planteado al ayun
tamiento la adquisición de una furgoneta 
acondicionada, que permita viajar a los 
minusválidos siempre que lo deseen. 

Esta es la dura realidad de un colect ivo que 
está ahí, intentando dfaadfaencontraruna 
salida a esos problemas que parecen suce
derse, en busca de unas soluciones que 
fac il iten su act ividad social y que les permi
tan adqu irir esa formación que buscan · 
como pe rsonas .■ 

Soledad Galiana 

Asociación de minusválidos físicos y sensoriales 
En un principio aparecen como una 
coordinadora creada por la delega
ción de Servicios Sociales del ayun
tamiento de Getafe, pero el 28 de 
marzo de 1985, y con la aprobac ión y 
legalización de sus estatutos, ad
quieren su forma actual de asocia
ción. En un principio, la junta direc
tiva se renovaba cada año pero, 
recientemente, el periodo se ha alar
gado a cuatro años. 
Se Inician aquí las conversaciones 
con INSERSO, Administración Cen
tral, Comunidad Autónoma ... , y el· 
trabajo en actividades y campañas. 
Actualmente, el número de socios 
numerarlos llega a más de 100, aun-
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que la atenc ión " la reciben todos los 
minusválidos, que por el simple 
hecho de serlo, tienen derecho de 
atención lnfonnativa". 
Otro de sus objet ivos fue convertir a 
la asociación en Independiente eco
nómicamente. Para ello, se plar:iteó 
el de ofrecer un servicio de vigilan
cia en el aparcamiento del apeadero 
de RENFE, Junto con un tunel de 
lavado. Al ser los terrenos de REN
FE, esta se negó a que se cobrara 
nada por el aparcamiento de los 
cohes, por lo que la asociación In
tenta ahora que se sitúe un tunal de 
lavado.■ 
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ZONASUR 

Transportes 

Acuerdo entre los alcaldes de la Zona Sur y 
la Dirección de Cercanías 

Javier Bustunduy y los alcaldes de las localidades de Parla, Leganés, 
Getafe, Pinto, Fuenlabrada y Valdemoro celebraron una reuni~n para 
estudiar una serie de planes a corto y medio plazo para paliar las 
deficiencias del transporte de trenes de cercanías. Fernando Abad, 
portavoz de los alcaldes, calificó la reunión de positiva, ya que se 
llegaron a acuerdos inmediatos entre los que destacan la implanta
ción de dos unidades de reserva, una en Leganés y otra en 
Fuenlabrada, en previsión de posibles fallos , a lo que se unirán cinco 
nuevas unidades todos los meses. En cuanto a infraestructura, los 
alcaldes pidieron a la comisión de RENFE la remodelación del 
apeadero de Zarzaquemada, que se iniciará en el mes de febrero, y 
la creación a principios de verano de un apeadero en el Sector 3 de 
Getafe. Al mismo tiempo, se acordó celebrar una reunión mensual 
entre concejales y dirección de cercanías que hasta el momento tan 
sólo eran puntuales.■ 

ALCORCON 

Tráfico 

Puesta en marcha del Sistema Centralizado 
de Control de circulación 

-- i:717·~~. 
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Con la intención de dar mayor fluidez en las horas puntas al 
importante vo lumen de tráfico de la localidad, el Ayuntamiento ha 
puesto en marcha un sistema centralizado de contro l de circulación . 
El coste de este sistema, el más moderno de la CAM, ascendió a 60 
millones de pesetas y será financiado por la Junta de Compensación 
de San José de Valderas. 
El sistema dividido en dos partes incluye la vigilancia visual de todos 
los cruces de la Avenida de Lisboa y el control por ordenador de los 
cruces de los semáforos . Esto permitirá a la policía municipal conocer 
en todo momento cualqu ier anomalía y actuar con rápidez ante los 
problemas que se planteen. El Ayuntamiento de Alcorcón tiene 
previsto ampliar esta instalación a otras vías de la localidad, gracias 
al buen resultado obtenido en las pruebas . ■ 
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PINTO 

Educación 
. 

Alumnos del PEYME 
denuncian irregularidades en 

el curso del INEM 

Los alumnos del cursillo de Pequena y Mediana 
Empresa de Pinto han decidido manifestar su 
protesta por no haberse concedido el título de 
estudios realizados a una campanera. El moti-
vo, según los alumnos, ha sido la falta de 
organización del INEM de Parla que traspapeló 
sus documentos. La alumna, a pesar de esto, 
asistió al cursillo ya que se le aseguró que todo 
se arreglaría y que le serían pagados los gastos 
de transportes. 
Mientras tanto, el centro de estudios ha mani-
testado que se debe demostrar que la alumna 
estaba en clase en calidad de oyente, condición 
que no se ha aclarado, y que para que se le 
paguen los desplazamientos debe demostrar 
que ha permanecido en el paro durante un ano. 
Ante está situación los alumnos tienen intención 
de enviar una carta al INEM para exponer su 
problema . ■ 

LEGANES 

Ayuntamiento 

El concejal de urbanismo del 
PSOE acusado por la oposición 

de aumentar su patrimonio 

Una comisión de investigación integrada por los 
tres grupos de oposición del Ayuntamiento de 
Leganés -PP, CDS e IU- han acusado al canee-
jalde urbanismo del PSOE, Isidoro Herrero, de 
haber aumentado su patrimonio y de ofrece,r 
información urbanfstica a terceros. La comisión 
ha manifestado que los profesionales industria-
les envueltos en la modif icación del Plan Gene-
ral afirmaron que era'un error del concejal haber 
incluido en sus empresas estas modificaciones. 
Isidoro Herrero, concejal del PSOE, negó tajan-
temente estas acusaciones y manifestó que 
emplazaba a los miembros de la oposición a que 
demostraran todas las acusaciones con prue-
bas. Herrero calificó de '1alacias" las conclusio-
nes de la comisión por ser "i legal". Por otra 
parte , negó el uso de información privi legiada en 
el caso Frontelo, al no ser concejal de Urbanis-
mo en 1 987 .■ 
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R eportaje 

Leganés 

Once mil viviendas vacías 
Una vez más, el problema de la 

vivienda lleva acarreadas 

situaciones de desánimo. En 

Leganés, Izquierda Unida 

presenta un informe en base a 

las once mil viviendas vacías que 

existen en el municipio. Dicho 

informe no reviste demasiada 

importancia para el 

ayuntamiento, que prefiere 

centrarse en temas relacionados 

con la actual situación general 

de la vivienda, de cara a posibles 

actuaciones. 
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L 
eganés cuenta con una pobla
ción de más de 170.000 habitan
tes y una fuerte demanda de 
viviendas. El exhaustivo informe 

presentado por IU propone una ampliación 
de los medios económicos y la adopción de 
medidas jurídicas que acaben con la situa
ción . 
La escasez de viviendas, por otro lado, 
parece ser un tema generalizado a todas 
las localidades del extrarradio. Este proble
ma se agrava aún más cuando existen una 
serie de viviendas vacías y un buen número 
de personas que solicitan una. En algunas 
barriadas de Leganés, tales como La For
tuna, existe un elevado índice de aglome
ración y un 15 por ciento de las viviendas 
disponen de tan solo 45 metros cuadrados 
de superficie útil. Algunos desequilibrios en 
equipamientos deportivos o sanitarios, 
junto con el incremento de los pisos en los 
últimos años -consecuencia, en parte, del 
denominado "Plan Boyar"- conforman un 
panorama que añade nuevos problemas a 
la actual situación de la vivienda. 
La posición de las autoridades municipales 
respecto a este tema se fundamenta, 
según informa Isidoro Herrero, concejal 
de Urbanismo en el ayuntamiento de Lega
nés, en "definir una actuación de vivien
das sociales, que vayan en consonancia 
con un equilibrio en la Zoria Sur, asl 

como analizar el tipo de vivienda y las 
capas sociales que acceden a ella". Con 
frecuencia, los más afectados por la caren
cia de viviendas son los jóvenes y las 
familias con ingresos inferiores al 2'5 que 
marca el salario mínimo interprofesional, 
para los que IU propone el desarrollo de 
750 viviendas. La historia de los pisos 
desocupados no fue prevista en el Plan 
General de Ordenación Urbana de Lega
nés, y Herrero desconoce la elaboración 
del estudio en el que se basa el informe de 
Izquierda Unida. Cree, además, que el 
tema debe pasar a un posterior debate por 
parte de las fuerzas políticas que confor
man el ayuntamiento, ya que, hasta el 
momento de la redacción de este reportaje, 
el informe no habla sido llevado a Pleno. 
Algunas de las propuestas de IU sobre 
política de vivienda pretenden la elabora
ción de un censo de viviendas vacías, asl 
como la construcción de 4.500 viviendas 
de protección oficial e instar a la corpora
ción municipal a que "se pronuncie cons
titucionalmente a favor de la deroga
ción del Plan Boyer". Estas son algunas 
de las propuestas. Ahora sólo falta que el 
debate se lleve a cabo de cara a una pronta 
solución.■ 

Manuela Ortiz 
Foto: Noe Mora 
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LA CASA DONDE VIVIÓ 
SILVERIO LANZA· 
HACE TIEMPO 

QUE DESAPARECIÓ 

En los últimos meses nos han sorprendido las extrañas maniobras 
que tienden,a conseguir que una casa, situada en la calle de Felipe Estevez N2 18, 

se restaure y convierta en centro cultural, alegando que en ella vivió 
el escritor Silverio Lanza. Estas reivindicaciones las han protagonizado principalmente 

la asociación "La Nueva Gran Piña", cuyo regidor es D. Manuel de la Peña, 
cronista oficial de Getafe y D. Angel del Río, también cronista oficial 

de esta villa, desde el periódico local "Acción Getafense", donde el mismo 
Sr. de la Peña es jefe de redacción. 
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i bien ésta casa fue propiedad de Silverio :::: ;:.::·::.:'."::;..;.=.:.:..::-~ 

Lanza, al igual que otras dos que dan a la C/ 
Vélasco, la casa donde vivió y murió el escritor 

Felipe Estevez, donde el J'.yuntamiento de ··.. u, l0s0 _ ... ,.:~i'~ 
es la anterior a ésta, sita en el N2 16 de la calle 1 ~ · ~ .e \"'1e' 

Getafe el 30 de abril de 1982 situó una placa • .::- ·\·•;:;.,::;~. 
en reconocimiento del escritor que dice ·: L~ 
textualmente: "Aquí vivió y murió Juan Bau- Se,¡ A 1

. ~: cosa de s;¡~ . 
tista Amorós y escribió Silverio Lanza". (1 ) S.:;.~º" o/,0~ · 'So~ <'a ~~~·s::·:: .. :· er,o Lon;z0 se • 
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te, tampoco entendemos como ahora aseguran ';~:ii,~ -s:t:?.:.:::::::::.-::~~'.: 
que la casa de Silverio Lanza fue la que hoy ·< ~~f.If:'.:2~i~:::~ 
ocupa el N2 18 de la calle Felipe Estevez, ?''.::.:·;:::=::::::-:?-~:s::::: 
cuando en el N2 59 de Acción Getafense de .:::::.::"::::::-.e::::,:.:·.::·:, 
fecha 18 de mayo de 1982, afirmaban qu~ la :~;ft~~;E:;?:: 
casa de Silverio Lanza fue la anterior a ésta ::.:7::::'?::.:~::~~::::·:t::: 
donde entonces se situó la placa. _ ' ~?t~~~y; ~ .. 

,o:,1,.-,...,.,1, c,..,.i. . .... .i ......... . _ _ ~ 

Para disipar todo tipo de dudas y evitar los - --~b __ _,,,, 

perjuicios que se puedan ocasionar a terceros, 
hemos decidido aclarar este asunto proponién
donos que la historia no sea manipulada. 

La casa que ocupa 
el nº 18 de la calle 
Felipez Estevez, 
que constaba 
de planta baja, 

principal y buhardillas 
trasteras durante la vida 
del escritor en Getafe, 

Ja tuvo alquilada a 
distintas familias. 

Historial d..: la casa 

E 1 16 de marzo de 1887 Dª Justa Sala y 
Salvador, que posteric 1ente sería esposa del 
escritor, entonces viuda y vecina de Madrid, 
compra la casa de la C/Olivares N2 18 (hoy C/ 
Felipe Estevez) a D. Joaquín Menéndez 

Arranz y D. Juan de Dios Araburu y Galarce. 
En el acto intervino co.mo apoderado de Dª 
Justa, D. Juan Bautista Amorós, soltero y 
vecino de 'adrid. Dicha casa, que costó 12.000 
pesetas, c. nstaba de planta baja principal y 
buhardilla0

• trasteras, cuadras, pajares, coche
ra, jardín y corraliza. (2) 

El 20 de enero de 1888 D1 Justa Sala y 
Salvador, viuda aún y vecina de Madrid, vende 
la citada propiedad a D. Juan Bautista Amo
rós, soltero y vecino de Madrid, por el precio de 
10.000 pesetas. (3) 

D. Juan Bautista Amorós aumenta el fondo de 
la finca comprando un solar en la C/ Velasco a 
D. Gregorio Ruiz Torrejón el 14 de marzo de 
1888, solar que se segrega de la casa de la C/ 
Velasco número 11. (4) 

Acción Getafense reivindica una casa que no 
es donde vivió y murió Sí/verlo Lanza. 

Como consecuencia de una causa criminal que 
se seguía en el Juzgado de Instrucción de 
Getafe, contra D. Juan Bautista Amorós, 
casado y domiciliado en Madrid, por los delitos 
de Lesa Majestad, Injurias al Clero y a la 
Magistratura, Escarnio Público de Dogma y de 
la Religión Católica y otros, el 20 de enero de 
1890 se acordó que el procesado prestase una 
fianza de 3000 pesetas, por lo que dos días 
después hipoteca la casa que tiene en Getafe. 
El 1 de abril de 1890, D. Juan Bautista Amo
rós es absuelto por lo que recupera su 
propiedad. ¡s¡ 
Continua ampliando su finca de Getafe D. Juan 
Bautista Amorós comprando el 9 de marzo de 
1894 a D. Pedro Rubio Maroto un solar segre
gado de la casa de la C/ Velasco N2 9. (6) 

Silverio Lanza realizó varias reformas en su 
finca, demoliendo las cuadras, pajares y coche
ra que en la casa de la C/ Olivares tenía y 
ejecutando una casa de planta baja compuesta 
de dos alcobas, cocina y comedor, cuya facha
da daba a C/ Olivares N2 16 (hoy Felipe 
Estévez N2 16) donde· posteriormente vivió y 
murió. Construyó también una casita de planta 
baja -con tres habitaciones y fachada a la C/ 
Velasco, para el jardinero, y otra de tres habi
taciones y patio, de planta baja lindando con la 
anterior. (7) 
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Silverio Lanza viene a vivir a Getafe 

d 

Getafe el 30 de oc " y.,,. .. ..!f ~ - ... . . 

e -'; J/ld' tá, . .. , _ 

En 1903, D. Juan Bautista se casa en 
segundas nupcias con D1 Vicenta Anastasia 
Tellaeche. El nuevo matrimonio vivirá definiti
vamente en la casa de Getafe de la C/ Olivares 
Nº 16 (hoy C/ Felipe Estévez Nº 16) pues ya 
aparecen aquí en el padrón de vecindad de 
1906 (9). Desde este momento y hasta su 
muerte Silverio Lanza vive en esta casita de la 
C/ Olivares Nº 16 según nos demuestran los 
sucesivos patrones de vecidad (1 o¡. Si bien en el 
1911 esta casita tiene el Nº 18 de la C/ 
Olivares, debemos observar que pasa la 
numeración del Nº 14 al 18 sin aparecer casa 
alguna con el Nº 16. La otra casa colindante que 
también era de D. Juan Bautista Amorós 
repite el Nº 18 (11). En esta segunda casa, que 
hoy ocupa el Nº 18 de la C/ Felipe Estévez, que 
constaba de planta baja, principal y buhardillas 
trasteras, durante la vida del escritor en Getafe, 
la tuvo alquilada a distintas familias, según nos 
muestra el padrón de vecindad (12). Silverio 
Lanza separó varias viviendas en ella con lo 
que obtenía una renta. A la muerte de Silverio 
Lanza en su casita de Getafe en la C/ Olivares 
Nº 16, el 30 de abril de 1912, Dª Anastasia 
Tellaeche, su segunda mujer, sigue viviendo 
en esta casita como nos confirma el padrón de 
vecindad de 1916. En este año, según inscrip
ción que aparece en este padrón, se traslada a 
Madrid a la CI Mesoneros Romanos Nº 9, 
segundo derecha, el 8 de agosto. El 27 de 
noviembre de 1920 Dª Vicenta Anastasia Te
llaeche, viuda del escritor Silverio Lanza vende 
todas las propiedades agrupadas a Dª Felisa 
Carmena Ruiz. 

Descripción de la casa 
por la Generación del "98" 

Existen interesantes descripciones de la 
casita donde vivió Silverio Lanza, de ilustres 
escritores que le visitaron durante su estancia 
en Getafe. 
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La casa donde vivió y 
murió el escritor es la que 
existía en el número 16 de 

la calle Felipe Estevez, 
donde el Ayuntamiento de 
Getafe colocó una placa 
en reconocimiento del 

escritor. 

Estos dos cronistas
debían haberse asegurado 
de cual era la casa donde 
vivió el escritor antes de 

crear la confusión . -

Padrón de vecindad que confirma que Juan B. 
Amoros -Silverio Lanza - vivió en el nR 16 de la 
CI Olivares (hoy Felipe Estevez, nR 16) 

En un artículo publicado el 17 de enero de 1904 
en "Alma Espa/Jola", Pío Baroja dice: "Hay en 
Jetafe un hombre misterioso, que vive en 
una casita baja dela calle Olivares"(13). A lo 
que Lanza, con cierta ironía, contestaría en su 
cuento "La rendición de Santiago": 

• Visitaré vuestro castillo. 

-¿Mi castillo princesa 7 Oid al gran Pío 
Baraja, superior a Buda, a Confucio, a • 

Zoroastro: Hay en ... un hombre miste
rioso que vive en una casita baja; el hombre 

soy yo". (14) 

D. Ramón Gómez de la Serna hace alusión a 
la casita de Lanza reflexionando sobre la intimi
dad que la casa tenía, pues aunque no tenía 
una gran fachada con balcones ni ventanas 
poseía un hermoso jardín en su interior: "Como 
las admirables y ejemplares casas pompe
yanas, la casa de Silverio Lanza toda intimi
dad y corazón, estaba orientada hacia un 
patio más que hacia una fachada, de tal 
modo, que quizás le sobraban las ventanas 
y los balcones" (15) 



A la muerte de Silverio 
Lanza en su casita de 

Getafe en la calle Olivares 
nº 16, su segunda esposa 

sigue viviendo en esta 
casita. 

En su libro "Madrid", Azorín nos habla de la 
cantidad de timbres y artilúgios que Silverio 
Lanza tenía en su casita de Getafe: "¿ Y si 
comenzara a repicar de pronto los mil tim-
bres avisadores que Lanza, según ruge por 
ahí, ha puesto en su casa?¿ Y si al poner la 
mano incauta en un picaporte nos sacude 
una descarga eléctrica? ... Con él hemos 
departido después de sonar, en efecto múl-
tiples timbres". (16) 

La casa donde vivió y murió Silverio Lanza, 
en la C/ Olivares N2 16 fue vendida por Dª 
Felisa Carmena Ruiz a D' Candelas Jimenez 
Priego quien recuerda perfectamente que en 
esta casita existía una extraña red de timbres 
instalados por toda la casa y, una serie de 
artilugios eléctricos. Esta casa donde vivió el 
escritor hoy ya no existe en su lugar nos encon-
tramos un edificio moderno, con fachada a la 
calle Felipe Estévez N2 16 en la que existe una 
placa que el Ayuntamiento de Getafe colocó eri - -
su memoria el 30 de abril de 1982. 
Aclarada esta extraña controversia podemos 
afirmar con toda rotundidad que la casa donde 
vivió Silverio Lanza no es la que reclama para 
centro cultural la asociación La Nueva Gran 
Pina y el periódico local Acción Getafense 
situada en el N2 18 de la calle Felipe Estévez 
sino la que existió en el Nº 16 de la-C/ Felipe 
Estévez.■ 

Pedro Pingarrón·Santofimia 
Presidente del ltto. de Estudios 

'Alonso de Covarrubias" de Getafe 
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Certificado de defunción que demuestra que Si/verio Lanza murió en el n• 16 de la C 1 Olivares 
(hoy Felipe Estevez n• 16) 

NOTAS: 

(1) Certificado de defunción de D. -Tomo 118 
Juan Bautista Amorós y Vázquez de -Folio 9 
Figueroa -Finca: 7021 

(2) Registro de la Propiedad: (9) Archivo Municipal del 
-Finca 3202 Ayuntamiento de Getafe: . 
-Folio 199 -Padrón de vecindad 
-Tomo 691 del año 1.906 

(3) Registro de la Propiedad: (10) Archivo Municipal del 
-Finca3202 Ayuntamiento de Getafe: 
-Folio 199 -Padrón de vecindad 
-Tomo691 del año 1.911 y 1.91 6 

(4) Registro de la Propiedad: (11) Archivo Municipal del 
-Finca 3202 Ayuntamiento de Getafe: 
-Folio200 -Padrón de Edificios 
-Tomo 691 y Solares de los años: 

1.914-1.915-1.916 
(5) Registro de la propiedad: 1.917-1.918-1.919-

-Finca 3202 1.920-1.921-1 .922. 
-Folio 200-201-202-203 
-Tomo691 (12) 181D (9) (10) 

(6) Registro de la propiedad: 
-Finca 6241 (13) Plo Baraja: "Silverio Lanza" 
-Folio 169 revista Alma Española, 
-Tomo 780 17-Enero-1.904 

(7) Registro de la propiedad: (14) Silverio Lanza: 
-Finca 8181 "La Rendición de Santiago" 
-Folio 245 1.907 
-Tomo 1053 

(15) Ramón Gómez de la Serna: 
(8) Registro de la propiedad: "Páginas escogidas e 

-Tomo 780 Inéditas Silverio Lanza" 
-Folio 169-170 
-Finca 6241 (16} Azorln "Madrid" 1.941. 
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Polígonos en el olvido 
Los polígonos industriales de Getafe no sólo están 
alejados del casco urbano, mal comunicados , mal 
planificados , sino también olvidados del interés muni
cipal. 
El más antiguo, el polígono de Los Angeles, no ha so
lucionado, a pesar de sus años de antigüedad y el gran 
número de empresas que se encuentran en él , sus 
problemas de mala planificación estructural. Ahora el 
caos de circulación habitual se multiplica con las 
interminables obras que salpican precisamente las 
calles más transitadas . 
La imagen, ya es otro cantar. Vender imagen tan 
penosa como resulta la de ver colchones , escombros 
y toda clase de vertidos no puede resultar muy porve
chosro 
En tanto, el polígono de San Marcos, más nuevo y que 
no debería sufrir los mismos errores con que se 
planificó el de Los Angeles , también se encuentra con 
el olvido municipal. Si no se encuentra con los proble
mas de desorden de crecimiento, sí que tropieza con 
la dilatación de proyectos encargados ajenos . Entre 
éstos el ajardinamiento , infraestructuras como el ar
chidemandado centro comercial que a lo mejor se 
construye algún día, etc . 
Y mientras las dilaciones y las promesas se multipli
can, empresarios y trabajadores siguen alejados del 
casco urbanos, sin comunicación ni transporte que no 
sea particular, sin servicios esenciales ... ■ 

"Estrategias de mercado" 

Autor: Alexis Jacquemin 
Editorial: Vicens-Vives . 
Páginas: 174. 

Esta obra va dirigida a ex
pertos en la materia y se 
acompaña de modelos 
matemáticos, cuadros y 
gráficos. 
Se analiza la evolución de 
los sistemas económicos 
y se pasa revista a las 
teorías más recientes. 

GETAFE EXPRES 

E.G. 

TRIBUNA. . . 
Empresarios madrileños en 

Nueva York 

argon: La familia UNIX de Nixdorf 

Una delegación de empresarios madrileños viajó durante 
la semana pasada a Nueva York para promocionar la 
capital española y la Comunidad madrileña. La promoción 
va encaminada a la futura ubicación de empresas america
nas en nuestro territorio . 
En tanto han comenzado a interesarse por Madrid numero
sas empresas japonesas. Entre éstas destacas la inmobi
liaria japonesa Mitsui, que abrirá una sucursal en Madrid, y 
la firma Toyota .■ 

... DE ACTUALIDAD 

Juan Manuel Pérez Gallego 

Es el presidente de la Asociación de Empresarios del 
Polígono de Los Angeles desde hace varios meses. 
Además dirige la empre_sa Maxper, dedicada a la fabrica
ción de instrumentos musicales, ubicada en la call~ 
Fundidores .■ 

Francisco Fráncés 

Es consejero delegado de Siemens-España. Yes u no de los 
principales espectadores de alianzas que mejorarán los 
resultados de la compañía como los contratos conseguidos 
con RENFE, especialmente el de la construcción de varios 
vagones del fámoso TAV, Tren de Alta Velocidad.■ 

Página 29 



ECONOMIA 1 l 
R eportaje 

Polígono de Los Angeles 

Una imagen ruinosa 

Centenares de empresas y miles de trabajadores se 
desenvuelven desde hace años en la concentración 

industrial más antigua de Getafe, olvidados de 
gobernantes y vecinos. Vendiendo la imagen de la ciudad 

a la entrada de la carretera de Andalucía existe un 
ambicioso cartel "Getafe capital de la cultura y la 

industria". Debajo del cartel colchones, inodoros y toda 

clase de escombros ofrecen una fachada esperpéntica. 

Página 30 

No es fácil desenvolverse diariamente en 
un entorno poco agradable donde sería un 
lujo pensar en jardines o en árboles, pero 
donde ni siquiera puede circularse ~n co
che sin encontrar todo tipo de socavones o 
perderse entre calles deficientemente 
señalizadas. 
Tras años' de existencia y crecimiento 
desordenado del polígono, es ahora cuan
do por ffn se ha puesto en marcha la 
renovación de algunas infraestructuras, 
como colectores y alcantarillado. 
Precisamente estas obras sanitarias han 
sido las primeras en ser acometidas. No 
obstante comienza a ser preocupante la 
dilatación de esta operación y la actual 
imagen que ofrece el polígono. Las moles
tias circulatorias comienzan a ser tediosas. 

GETAFE EXPRES 
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R eportaje 

La elel de Getafe 

Una de las primeras entradas al cuerpo 
getafense se realiza por la autovla de 
Andalucía que deja ver una primera vista 
del pollgono de Los Angeles con unas 
margenes totalmente descuidadas. 
El abandono de la zona no descubre las 
señas de una crisis industrial que ya pasó 
hace tiempo, a pesar de haber golpeado en 
el tejido industrial getafense con fuerza (se 
concentraron aqul más del 60 % de em
pleos industriales perdidos entre 1975 y 
1983). 
El predominio de las pequeñas empresas y 
la poca solidaridad entre éstas ha sido el 
mayor impedimento para lograr acometer 
conjuntamente una labor de recuperación 
del entorno. Hoy ha comenzado este en
tendimiento y se abre la posibilidad de 
recréar un ambiente que mejore la imagen 
y el trabajo diario de trabajadores y empre
sarios . 

Las obras de remodelación del polígono se extienden por doquier Pero aún falta la colaboración en temas 
esenciales como el ofrecimiento de servi
cios y de transporte público a la zona, hasta 
ahora inexistente.■ 

La asociación de empresarios de Los 
Angeles se ha reunido en el mes diciembre 
y en enero con el concejal de urbanismo, 
Jesús Ne ira, para intentar resolver la situa
ción. 
La voluntad clara de empresarios y ayunta
miento es solucionar rápidamente las 
obras de saneamiento como primera ope
ración para lavar la cara al polígono. Cen
tenares de millones de pesetas, sufraga
dos por ayuntamiento y empresas ( en 
relación con los metros cuadrados de 
éstas), se vie rten en estas primeras obras . 

Vertidos incontrolados 

Además de las deficientes condiciones de 
infraestructura del polígono industrial Los 
Angeles hay que tener en cuenta la imagen 
externa que ofrece. 
El aspecto tercermundista del polígono 
industrial se hace patente en la gran canti
dad de escombros y vertidos que existen 
en el entorno. Es la primera imagen que 
reciben los clientes que acuden a las 
empresas ubicadas aqul. 
El deteri oro externo hace pensar muchas 
veces en la ausencia del decoro interno e 
incluso puede hacer dudar de la eficiencia 
de algunas empresas . Visitantes interna
c;ionales de las empresas del Polígono de 
Los Angeles quedan asombrados ante un 
escaparate que a veces esconde indus
trias con un alto grado de tecnología y 

muy probada a lo largo de una experiencia 
veterana. 

Esther García 
Fotos: Noé Mora 

El aspecto tercermundista del polígono de Los Angeles es la 
primera imagen que se encuentran los clientes que acuden a 
las empresas. 

modern ización o empresas de . eficiencia El polígono se encuentra en plena fase de remodelaclón 
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ECONOMIA 

Consejo Económico y 
Social en Leganés 
La pasada semana se celebró en Leganés el Conse
jo Económico y Social entre empresarios, comer
ciantes y responsables del gobierno municipal para 
comentar los acuerdos entre ambas partes , de igual 
forma que ha hecho el Gobierno regional durante 
este mes . 
Las reuniones fueron aprovechadas también para 
proponer a los comerciantes la const rucc ión aparca
mientos cerca de las zonas comerciales , demanda 
expresada frecuentemente por los comerciantes. 
Especial interés presenta la demanda de aparca
mientos en el barrio de Zarz aquemada y la construc
ción del gran aparcamiento en la Avda. de Europa.■ 

Investigaciones 
sobre el suelo 

La cesión de suelo eñ Madrid 
será invest ig ada a partir de aho
ra por u na comis ión creada por el 
~1r:alde madrileño , Rodríguez 
Sahagún. 
Esta comisión estudiará todas 
las ces iones hechas desde 1983 
por el ayuntamiento, periodo de 
responsabilidad del PSOE . 
Se trata de la tercera comisión de 
investigación que se forma des
de que ocupa la alcaldía Rodrí
guez Sahagú n.■ 

El 70% del TAV será 
financiado por el Estado 

El proyecto del Tren de Alta Velocidad (TAV) costará más 
de 600.000 millones de pesetas. El Ministerio de Transpor
tes financiará a través de los Presupuestos Generales del 
Estado el 70% de la nueva línea ferroviaria que enlazará 
Madrid con Barcelona. Mientras, el resto será costeado 
por la iniciativa privada. 
Todavía sigue en la incognita el lugar de salida del TAV, 
aunque está claro que será el sur de Madrid y probable
mente atraviese el Campo de las Naciones .■ 

E.G. 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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Informática 
INFORMATICA 

* CURSOS DE FORMACION 
- Programador de Aplicaciones 
- Secretariado Informático 
- Técnico en Ofimática 

* CURSOS MONOGRAFICOS 
- Basic 
- Cobol 
-R.P.G. 
- Pascal 
- Fortram 

* USUARIOS 
-Tratamiento de textos 
- Base de datos 
- Lotus 
- Symphony 
- Open Access 
- Autocad 

NOBEL 
* METODO INTERDIRECT 

Y AUDIO VISUAL 

* GRUPOS REDUCIDOS 

* PREPARACION PARA LA 
ESCUELA OFICIAL 
DE IDIOMAS 

INF()RMACl()N Y RESERVAS: C/ MADRID 20 -Telf. 68105 12 
. . 

GABINETE RADIOLOGICO 

NADUNA 
* RADIOLOGIA GENERAL 
* ECOGRAFIAS 

Trabaiamos con las siguientes Sociedades: 
ASISA - SANITAS - ,A\DESLAS - PREVIASA ESFERA 
MEDICA - U. MADRILEÑA - y Particulares. 

!:!orario:_ 

Lunes a Viernes de l O a 13 y de 15 a 20 horas 

Cuestas Bajas, 13 · Teléfono 682 27 50 GETAFE · 
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Pedro Caballero: 
la historia de un fichaje 

Inisterioso 

La historia que ha conmocionado la actualidad deportiva de la zona sur de 
Madrid es el posible fichaje de Pedro Caballero por el Real Valladolid o por 
el C.D. Málaga. La aventura comienza un ventiuno de enero, cuando se 
persona en Las Margaritas un intermediario domiciliado en Valladolid, 
llamado Javier Muñoz. Después del partido, Pedro Caballero entra en las 
oficinas del club donde, según fuentes no contrastadas, se le ofrecen ocho 
millones por tres temporadas. El lunes, algunos compañeros de la prensa me 
confirman que ha salido un telex donde se dice que el equipo que pretende a 
Pedro Caballero es el Málaga. Desmentida esta noticia, hablamos con 
compañeros de la prensa pucelana que desconoc~n por completo el tema, 
instándonos a que hablemos con el secretario técnico del Valladolld, Fernan
do Redondo. "TenemosinformesdePedroCaballero, pero como de veinte 
porteros más. De momento, tenemos la puerta bien cubierta, quizá para 
el próximo año . . . ". Pedro Caballero está cada vez más confundido y no sabe 
nada. Al portero getafense no se le había llamado todavía. Buscamos a Javier 
Muñoz a través de varias llamadas telefónicas, pero ningún compañero sabe 
quién es. Sólo el Sr. Redondo admite conocerle y reconoce que este 
intermediario trabaja para él. En AFISA, compañía de intrmediarios de Angel 
Castillo, nos informa que este Javier Muñoz trabaja por libre. Sigue ilocaliza
ble . La historia es como para volverse loco, porque empiezan a salir a la palestra 
equipos como Logroñes y Osasuna. El equipo rojillo desmiente la información 
y nos asegura que no suele tratar con intermediarios. La bola sigue rodando 
pero auguramos que muy fuerte tiene que ser la oferta que haya para que una 
persona perfectamente afincada en Getafe, se marche de aquí.■ 
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Diario desde una 
grada 

Intermediarios 

Raúl Castillo 

La noticia que ha convulsiona
do el panorama deportivo de 
estos días atrás son las cábalas 
informativas que muchos traba
jadores del periodismo hemos 
tenido que hacer para saber 
quién era el equipo que preten
día a Pedro Caballero. Todos 
oímos nombres y sabemos más 
o menos quien es el equipo que 
podría incorporar al excelente 
guardameta del cuadro que diri
ge Fernando Sierra. Pero lo que 
no nos explicamos es a cuento 
de qué viene tanto ocultismo 
por parte del intermediario, 
Javier Mul'ioz. En Valladolid 
está ilocalizable, en Las Marga
ritas se presenta sigilosamente 
sembrando la confusión y de
jando al bueno de Pedro con
fundido, aturdido y expectante. 
Creo que es hora de que se 
acabe el secretismo y que se 
permita la libre circulación de 
información en una sociedad en 
la que la prensa se afianza cada 
día más. Si los socios del Getafe 
C.F. conocen, son más libres a 
la hora de enjuiciar una situa
ción que se les viene encima. Si 
no saben, poco pueden opinar 
de este tema. Así pues debemos 
acabar con el secretismo de 
estos intermediarios que lo 
único que hacen es retardar 
nuestra labor informativa ante 
un suceso que ya hemos asimi
lado los medios de comunica
ción, desvelando este absurdo 
secreto. No creo que el panora
ma del fútbol nacional se vaya a 
conmocionar porque los ciuda
danos de Getafe sepan qué 
equipo pretende a Pedro Caba
llero. 
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DEPORTES , 

A pesar de un final incrcible de Tinturettu 
... 

70-63 Superioridad italiana 
Saturnia Viterbo 70. Cesarini (10), Stewart (9), 
Stanzani (8), Walter (15), Serradimini (24) -cinco 
inicial- De Santis (4), Ranucci y Sarra. 
Eliminadas: Cesarini (minuto 40) 

Tintoretto 63. M. Hernández, Rocío Jiménez (22), 
Mónica Lattin (18), Marisa Seoane (4), Carter (6) -
cinco inicial- L.Grande (2), Paloma Sánchez (6) y 
Enma Bezos (5). 

A pesar de un gran final en el que el 
Tintoretto puso todo su empeño para in
tentar remontar un partido muy difícil, el 
equipo de Getafe perdió irremisible
mente contra la experiencia del equipo 
italiano. Durante gran parte del encuen
tro las madrileñas fueron a remolque, 
unas veces por sus errores y otras por 
los errores arbitrales en los momentos 
claves. Tintoretto comenzó con una de
fensa muy agresiva, gracias al buen re
sultado que le dió en el partido de ida, y 
fue respondida por el tiro exterior de las 
italianas , en especial de Serradimini y 
Walker. 
En el primer tiempo, el Saturnia Viterbo 
decidió a falta de diez minutos, con un 
tirón en el marcador que se distanciaba 
del equipo español en ocho puntos. Ter
minaba as í el primer tiempo con una di
ferencia de siete puntos en el marcador 
(40-33). 
El segundo tiempo comenzó con la 
misma tónica , y a pesar de los esfuer
zos del Tintoretto, sus contraataques 
se estrelllaban siempre con la seria de
fensa del Viterbo que en ningún mo
mento bajo la guardia. Aún así, las de 
Getafe lograron colocarse a tres pun
tos, pero dos errores arbitrales termina
ron con las esperanzas de nuestras ju
gadoras . Los últimos minutos resulta
ron emocionantes para las casi dos mil 
personas que presenciaron el encuen
tro, ya que Tintoretto pasó a una presión 
en toda la cancha, que hizo pensar en 
otro resultado final. Pero la buena direc
ción de Serradimini impidió la reacción. 
Las italianas tras este partido son una 
de las claras aspirantes a llegar a las se
mifinales, a la espera del enfrentamien
to entre Tintoretto y Tuzla .■ 

J.L.C. 
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Eliminadas: Carter (minuto 34) 

La rápidez fue la principal característica de este encuentro. 

Rafael Peiró: "Pudimos haber ganado" 

Rafa, ¿cómo transcurrió el partido? 

Un partido muy complicado, donde no jugamos excesivamente bien. De todas 
formas al final del part ido podíamos haber ganado, pero ha habido algunas 
decisiones arbitrales un poco controvertidos. Aún asf, ellas están todavía por 
encima de nosotros. 

El resultado refleja lo que ha sido el partido. 

Aquí ganamos de dos, allí hemos perdido de siete, por lo que el resultado no está 
del todo mal, aunque podríamos haberlo hecho mejor. 

Los arbitras, como ya adelantaste, caseros. 

Los arbitros fueron caseros, en momentos decisivos del partido. 

¿Ha influido el ambiente, como se pensaba? 

No, el ambiente fue normal y totalmente correcto .■ 
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DEPORTESº 

A la espera de la decisión de Jesús Gil 

Mangada: "Si el Atlético de Madrid 

quiere instalarse en Getaf e lo puede hacer" 

La Comunidad de Madrid, representada por 
Eduardo Mangada, parece haberse decidido por dar 
el visto bueno a la Ciudad Deportiva en Getafe. Para 
ello, su condición es que está se construya en las 
mismas condiciones que la de Canillejas. 
La reducción de viviendas es la clave para que Jesús 
Gil realize su proyecto. 

La Ciudad Deportiva del At
letico de Madrid no está 
parada. Esta semana Pedro 
Castro, alcalde de Getafe, y 
Eduardo Mangada, conseje
ro de Política territorial de la 
CAM, celebraron hace unos 
días una reunión en la que, 
entre otras cosas, hablaron 
sobre el proyecto de la an
siada Ciudad Deportiva. 
Los problemas que en un 
principio existían entre la 
Comunidad y Jesús Gil, 
presidente del Atlético de 
Madrid, se intentan solucio
nar y que ambos se posicio
nan en , lo que consideran, 
debe ser un gran recinto 
deportivo. El principal pro
blema estribaba en la inclu
sión de 3.000 viviendas 
dentro del complejo deporti
vo, lo que a Mangada lepa
reció "una clara especula
ción". 
El consejero de Política Te
rritorial no ve el proyecto en 
su globalidad, ~ntre otras 
cosas por el volumen de 
construcción de viviendas 
que Jesús Gil tiene pensado 
instalar, volumen al que se 
opone también el Ayunta
miento de Getafe, como 
rflanifestó Manuel Cañadi
llas, concejal de deportes. 
Estas viviendas son, sin 
embargo, pieza clave en el 
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proyecto atlético para finan
ciar una obra de 23.000 mi
llones. 

La solución, para Eduardo 
Mangada, está en realizar 
una Ciudad Deportiva que 
se asemeje a la realizada 
por la Federación española 
de fútbol en Canillejas. "De 
esta manera se manejaría 
el mismo tanto por ciento 
de volumen de viviendas y 
el mismo tanto por ciento 
de instalaciones deporti
vas". 
De momento estos son los 
parámetros que ha fijado la 
Comunidad, a los que indu
dablemente tendrá que dar 
el visto bueno el propio Je
sús Gil y su directiva. En 
esencia, el proyecto se ase
mejaría al planteado por el 
presidente rojiblanco, pu
diendo utilizar los 5.500.000 
m2 olvidándose de una im
portante parte de construc
ciones extradeportivas. 
Pedro Castro, veía con opti
mismo el desenlace de este 
nuevo planteamiento ya que 
"por lo menos Mangada 
no ha dicho que no, y 
además ha explicado sus 
criterios". De momento el 
alcalde no ha hablado con 
Jesús Gil que pospondrá su 
entrevista hasta que, si es 

aceptada la proposición, los 
técnicos hablen con el presi
dente de la entidad atlética. 
Pero lo que para él está claro 
es que "si el Atlético de 
Madrid se quiere instalar 
lo puede hacer, porque ya 
hay una forma". 
El planteamiento es que si la 
Ciudad Deportiva de Cani
llejas ha sido rentable, "está 
también puede serlo", ya 

que se mantendrán todos 
los beneficios para la pobla
ción de Getafe. Las postu
ras ya están definidas, tan 
sólo falta ahora un acuerdo 
entre las dos partes y la 
Ciudad Deportiva eche a 
andar.■ 

José Luis Corrochano 
Foto: Miguel Martin 
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º • º º DEPORTES 

Montse Puche 
desmiente que la 
pretendan otros . 
equipos 

La jugadora de balonmano Mont
se Puche, que milita en el Comer
cial Pescados, desmintió rotun
damente los rumores que algunos 
compañeros habían hecho circu lar 
de que la pretendieran otros equi
pos como el lber o el conjunto del 
Complutense. Así mismo, nos 
desmintió que estuviera becada 
por el Consejo Superior de De
portes. Ella fue la primera sor
prendida al conocer la noticia que 
de manera "extraña" se había fil 
trado en nuestra redacción. La 
jugadora, después del susto, se 
centró en su partido que disputará 
el próximo fin de semana .■ 

Cuidado con los mensajes subliminales 

Me sonrlo al ver la rectificación que el Sr. Dortez, entrenador del C.A.S.A. 
manda con el fin de desprestigiar mi labor periodlstica. Se equivoca si se cree 
que asl se va a librar de la quema. A esta redacción deportiva le da lo mismo 
rect ificar, porque tenemos derecho a equivocarnos que es uno de los derechos ' 
más sagrados del ser humano. Ahora, acusa usted al Tintoretto de no hacer 
nada por el deporte en Getafe. Nos da lo mismo. Ahora , en vez de llevarse un 
tirón de orejas del Getafe Sport se lo va al llevar del Tintoretto, que encima 
tiene más peso especifico en la F.P.O. Suerte torero, a ver como sales de esta.■ 

La directiva del 
Tarancón se muestra 
contenta con la 
incorporación de 
Cristóbal 

La directiva de I Tarancón se muestra satis
fecha con la incorporación del ex jugador 
del Getafe, Juan Cristóbal González, que 
salió del cuadro de Las Margaritas de 
manera poco ortodoxa. El jugador ha en
trado perfectamente en los planes del en
trenador, que contó con él desde el _primer 
encuentro, dando muestras de su buen 
hace rfutbolfstico y de su valía contrastada. 
El jugador entrena todos los días en el 
polideportivo de S. Fennfn, enfrente del 
Doce de Octubre. Deseamos toda la 
suerte del mundo a este jugador que no 
pudo triunfar en Las Margaritas.■ 

@ Ple·nse siempre en su seguridad 

CLINICA VETERINARIA 

«ACUARIO» 
Capellanes, 7 - GETAFE 

Teléfono 682 33 31 
Tel. Part. y Urgencias 217 63 83 

Análisis, Rayos X, Cirugía , 
Vacunaciones, Peluquería 

Horario: 
Laborables: 10-13.30 y 17-20.30 horas 

Sábados: 10-13.30 horas 

GETAFE EXPRES 

auto 
escuela 

11 ABRILII 

Le garantiza una enseñanza segura con los mejores 
medios que puede encontrar a su alcance. 

C/ Magdalena , 17. GETAFE. Teléfono : 681 14 99 

C/ Alcalde López Casero, 7. MADRID. Teléfono: 404 37 85 
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DEPO.RTES ... 

E NTREVISTA 

Angel Ballesteros y el equipo de cama elástica 

Desde muy pequeños se 
dedicaron a la práctica del salto 

en cama elástica. A pesar de de 
ser un deporte casi desconocido 
han conseguido salir premiados 

para la próxima Gala del 
Deporte. Su triunfo, es el premio 

a una ardua labor realizada 
durante muchos años para 

llegar hasta donde han llegado 
alguno de sus componentes 

como Angel Ballesteros: a ser 
campeón del mundo por edades. 
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¿En qué consiste esta especialidad? 

Es una rama de la gimnasia. Hay tumbling 
que es la acrobacia en el suelo. Existe el 
mini tran que es saltar un tran simple y 
doble mini tranque se hace con dos saltos. 
Luego está el trampolin que es el aparato 
grande en el que se hacen más saltos con 
diez elementos. 

¿Cuánto tiempo hace que funciona este 
equipo y cuántos componentes sois? 

El equipo lleva funcionando más de tres 
años. Sin embargo, nuestra carrera es 
mucho más amplia, ya que los mayores 
llevamos bastante tiempo en esto. El equi
po está compuesto por Angel Ballesteros, 
Javier Sosa y Antonio Reyes. Posterior
mente ha habido incorporaciones de otros 

chavales de la escuela municipal. 

¿Cómo ha sido vuestra actuación en el 
campeonato de Europa? 

Por equipos quedamos los terceros, en 
individual quedé segundo. Los palses que 
más cara nos han plantado debido a que 
son bastante buenos son : la U.R.S.S., 
R.F.A., Francia e Inglaterra. Cada país 
tiene un sistema de entrenamiento diferen
te, pero como los soviéticos son los más 
avanzados, los restante países copiamos 
lo que en nuestra opinión creemos que nos 
viene bien para de sarro llar nuestra técnica. 

¿Dónde entrenals y cómo lo hacéis? 

Estamos entrenando en el Ciudad ie 
Getafe, sito en el barrio getafense de la 

GET AFE EXPRES 



E NTREVISTA 

Alhóndiga. A pesar de que tenemos pro
blemas para subir el materia,! es un sitio 
bastante bueno. Primero hacemos un ca
lentamiento grande a base de articulacio
nes. Luego, empezamos un entrenamiento 
técnico según a las alturas de temporada 
que estemos. El objetivo es entrenar de 
cara al campeonato del mundo. Entre tan
to, hay otras competiciones muy concretas 
a las que dedicamos otro entrenamiento 
especial. Después volvemos a los entrena
mientos normales. 

¿Cómo te decidiste a entrar en este 
deporte? 

Empezé de pequeño. Llevo dieciséis años 
practicando. Ahora hemos recibido el pre
mio de la IV Gala del Deporte, lo que es 
para nosotros una cosa ideal. Estamos 
muy contentos, pero no nos lo esperába
mos. Tenemos que seguir preparándonos 
para quedar los primeros en el nacional. En 
estos años, nos han salido dos chavales 
jóvenes que son de la escuela municipal de 
Getafe como Antonio Peco y Roberto 
Urbano que son bastante buenos. 

¿Por qué os apoyó la F. P.D.? 

Nosotros vinimos aquí y explicamos al 
Ayuntamiento que queríamos formar un 
equipo y que necesitábamos ciertos 
requisitos. Getafe nos acogió estupenda
mente y por eso hemos empezado aqul. 

¿Crees qué es un deporte mal promo
cionado? 

Está bastante mal promocionado . La culpa 
es de los medios de comunicación se limi
tan a los deport1ss de masas. Ahora están 
dando más promoción a otros deportes .. 

¿Qué otros deportes te gustan? 

Practico el esquí acuático y hago deportes 
naúticos de los que hice un pe~ueño curs i
llo. En este, aprendí a hacer esquí acuático 
y esquí de la montaña. También me gusta 
el tenis . Hace tiempo que dejamos de estu
diar y lo que hacemos es llevar de la 
escuela municipal de Getafe para que los 
chicos más relevantes pasen a engrosar 
las filas del club.■ 
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Raúl Castillo 
Fotos: Noé Mora 

Angel Ballesteros 

Campeón del mundo por 
edades 

Campeón de Europa ab
soluto 

Varias veces campeón 
de España 

DEPO_RJE:S.;;~. 
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Carmen de Veracruz, una 
f amosísima cantante de Getaf e 

Contratada como protagonista femenina para la película "La reina 
Mora", en el papel de Coral, la empresa cinematrográfica 
incumplió el contrato, alegando que no reunía las condiciones 

fotogénicas para el rodaje con el sistema "Ferrania-color" 
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e armen Mejías García es un per
sonaje de una calidad artística indiscu
tible. Sus canciones , todas sin excep
ción, nos han emocionado y acompa
ñado en los momentos más entraña
bles de nuestra vida. Algunas de ellas 
forman parte del acervo cultural y 
musical de nuestro país, como Cami
no del cielo, Me pedlas un beso -que 
más tarde incluiría Peret en su 
repertorio Como una lágrima tuya
OÚé bonito es mi niffo, Virgen de 
amor, La niffa ciega y otras muchas. 
Sus actuaciones se cuentan por éxitos 
y los escenarios de España se enorgu
llecen con su presencia. El teatro de L? 
Comedia, donde actuó con Pompoff y 
Teddy, Diana Márquez, Los Supersó
nicos, Minerva y Caracolillo de Cádiz, 
el Teatro de La Zarzuela, con el espec
táculo LEYENDA ESPAÑOLA, de los 
maestros Salvador Guerrero, Romo y · 
Castellanos, el Carlos 111, con Fernan
do Vargas, Manolito Díaz, María Angé- . 
lica, etc. La Latina, con un espectáculo 
que se llamó ROMANCE DE ESTRE
LLAS, el Calderón, con Pilar Osuna, 
Tona Radely, Maruja Tomás, Angel·de 

~~ 
~\1~~~~ 
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'----------~ ~-------------------
Andrés, Trini Alonso, Paquito Cano 
(que encarnó al popular Locomotora) , 
fue la figura principal en innumerables 
espectáculos y sus canciones triunfa
ron rotundamente en España, Portu
gal, Italia, Marruecos, Francia e lberoa
mérica. 
Fue contratada para interpretar el 
papel de Coral, en la Reina Mora y por 
incumplimiento de contrato por parte 
de la Productora, Cervantes Films , 
rechazó un importante contrato en 
Caracas, por cuya actuación habían 
prometido pagarle 19.000 dólares. 
Nacida del matrimonio getafense for
mado por Lucio Mejías y Mercedes 
García, Carmen de Veracruz tuvo 
otros 17 hermanos, de los cuales sólo 
ella y otra hermana viven actualmente . 
Vivió en la calle de Villaverde, y desde 
muy pequeña, destacó en el coleg io 
por su afición a la música y sus extraor
dinarias dotes de cantante. 
Tiene un hijo, para el que Carmen hizo 
esa creación inolvidable que aún sigue 
gozando del favor del público: "¡Qué 
bonito es mi niffo!". 
Al traer a estas páginas el recuerdo de 
esta artista, que tantos éxitos cosecha 
y que tanto amor tiene a Getafe, noso
tros haciéndonos eco de su pueblo 
natal rendimos desde ellas un homena
je de admiración y respeto a CARMEN 
DE VERACRUZ, la voz que acaricia. 
Y puesto que una imagen vale más que 
mil palabras, dejemos éstas y remitá
monos a algunos de los innumerables 
testimonios gráficos .■ 

Victor Manuel Mufloz 
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Soneto a la voz de 
Carmen de Veracruz 

Es tan dulce tu voz como una pena 
que se pierde por un jardln de flores 
y a la sangre que corre por tus venas 
ha cuajado de risas y de amores. 

Es el aire que sopla en la ribera, 
es la brisa que anuncia la maflana, 
es aroma de rosa en primavera, 
es el fuego que abrasa con su llama. 

Yo, que soy un poeta enamorado, 
¡por la gracia de Dios alucinado!, 
buscando por la vida inspiración, 

te juro que al sentir cómo cantabas 
quedaste en mi alma aprisionada 
y fue mi musa ... ¡el eco de tu voz! 

por Salvador Guerrero 

S ELE C T O BAIL E 
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PRE S ENT AMOS 
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TVE 1 ª Cadena 

Jueves, 1 de febrero 
La rubia del 8ar(1986) de Ventura 
Pons, con Enrie Majo, Nuria Has
ta, Ramoncin 
Producción Española, 1 :00 

Viernes 2 
Todos eran mis hijos (1948) de 
lrving Reís, con Edward G. Robin
son, Burt Lancaster 
Clásicos en Blanco y Negro, 1 :00 

Sábado 3 
Los Cazafantasmas (1983) de 
lvan Reitman, con Bill Murray, 
Sigourney Weaver 
Sábado Cine, 22:15 

Domingo 4 
Mambrú se fue a la guerra (1986) 
de Fernando Fernán Gómez, con 
F. Fernán Gómez, Maria Asqueri
no 
Domingo Cine, 21 :55 

Lunes 5 
Los zancos (1984) de Carlos Sau
ra, con Fernando Fernán Gómez, 
Laura del Sol 
Cine club madrugada, 1 :00 

Martes 6 
Extraños en el tren (1951) de Al
fred Hitchock, con Robert Walker, 
Farley Granger 
Sesión de Noche, 22:20 

CINE EN GETAFE 

Historias de Nueva York 

Cine Cervera 

Días 2, 3 y 4 
Sesiones 18:30, 20: 30 y 22:30 

Gran bola de fuego 

Cine Las Margaritas ·,. . 

Días 2, 3 y 4 
Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30 

Regreso al futuro 11 

Cine Avenida 

Días 2, 3 y4 
Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30 

Página 44 

TVE 2ª Cadena 

Jueves, 1 de febrero 
La Horca puede esperar (1969) de 
John Huston, con John Hurt, 
Pamela Franklin 
Jueves cine, 22:45 

Viernes 2 
La gran comedia (1986) de juan 
Pinzas, con José Luis López 
Vázquez, Luis Escobar 
Cine Español, 17:35 

Domingo 4 
El teniente Robinson (1966) de 
Bryan Paul, con Dick Van Dyke, 
Nancy Kwan 
Cine para todos, 10:40 

Lunes 5 
Escala en Hawai (1955) de John 
Ford, con Jack Lemmon, Henry 
Fonda 
Cine club, 22:35 

Martes 6 
Dracula (1931) de Tod Browning, 
con Bela Lugosi, Helen Candler 
Filmoteca martes, 1 :00 

Miércoles 7 
La mano r:hina ( 1986) de Jerry 
London, con David Soul, Mike 
Prestan 
Estrenos TV, 23:30 

Fin de semana deportivo 

TVE 

Cerca de las estrellas 
Tenis: Copa Davis. España-Austria 
Baloncesto NBA 
Natación. Campeonato de España de 
Invierno de Madrid 
Viernes, 2 de febrero, 19 :00 en TV2 

Vía olímpica 
Baloncesto: Tintoretto-Microbank 
Sábado, 3 de febrero, 11 :00 en TV2 

Estadio 2 
Tenis: Copa Davis. España-Austria 
Rugby: Torneo de las cinco naciones. 
Escocia-Irlanda 
Baloncesto: Liga Nacional 
Sábado, 3 de febrero, 23:35 en TV2 

Estudio Estadio 
Resúmenes de los partidos del Cam
peo nato Nacional de Liga. 
Domingo, 4 de febrero, 21 :30 en TV2 

TELE MADRID 

Jueves, 1 de febrero 
El bárbaro y la geisha (1958) de 
John Huston, con John Wayne, 
Eiko Ando 
Cine de Tarde, 16:30 

Viernes 2 
Vestida para matar (1980) de 
Brian de Palma, con Angie Dickin
son, Michael Caine 
Noche de Cine, 23:15 

Sábado 3 
Kung Fu contra los siete vampi
ros de oro (1974) de Roy Ward 
Baker, con Peter Cusming, David 
Chiang 
Pantalla chica, 18:00 

Domingo 4 
El coloso de Rodas ( 1961) de 
Sergio Leone, con Rory Calhoun, 
Lea Massari 
Pantalla chica, 15:00 

Lunes 5 
La tia de Carlos (1980) de Luis 
Maria Delgado, con Paco Martinez 
Soria, Maria Kosty 
Cine de Tarde, 16:30 

Martes 6 
Un taxi a Tobrouk de Denys de la 
Patelliere, con Hardy Kruger, 
Gennan Cobas 
Videocine, 22:15 

Miércoles 7 
Cómo está el servicio (1968) de 
Mariano Ozores, con Gracita 
Morales, José Luis López Váz
quez 
Cine de Tarde, 16:30 

El Dial de la 
Zona Sur 

Cadena RATO- Radio Getafe 
(101.8 FM) 

SER Móstoles (Cadena SER) 
(102.3 FM) 

Onda Fuenlabrada 
(102.9 FM) 

Antena 3-Madrid Sur 
(94.4 FM) 
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HURGANDO EN LA HISTORIA ] 

Vinculación de don Ricardo con Getaf e 
La generosidad, la arrogancia y la valentía 
de los madrileños luciéronse por esos 
escenarios gracias a don Ricardo de la 
Vega. 
Diríase que éste, al escribir sus sainetes, 
no tuvo otro afán que el de trasmitir a la 
gente cómo era su pueblo ; así pues, su 
gratitud nos hon ra con sus elogios que para 
con nuestro pueblo (Getafe) tuvo el gran 
sainetero dedicando a Getafe, al pueblo 
donde vivía el título de la obra teatral "DE 
GETAFE AL PARAISO" ó "La Familia del 
Tio Maroma". 
Su obra trascendió a España entera y aún 
brincó los límites fronterizos, en todas 
partes fue estimado su colorido, su exacti
tud, su salero, su delineación de caracte
res. 
Poco antes de morir se habló de si la Real 
Academia Española le abriría o no sus 
puertas. 
No se las abrió. 
Ricardo de la Vega murió sin ser académi
co. 
Su vinculación con Getafe bien lo demues
tra el haberse casado en la Iglesia de Santa 
María Magdalena con doña Rosario Herre
ros Cifuentes, natural de Getafe, celebrán
dose este enlace matrimonial el día 23 de 
diciembre del año 1868, quedándose entre 
nosotros a vivir algún tiempo. (1) 
Instalaron su casa en la Plaza de Escuelas 
Pías n2 4, esquina a calle de Felipe Esté
vez, hoy propiedad de doña Vicenta Serra
no Cifuentes. Doña Vicenta me ha dado la 
información; pues ella, en repetidas oca
siones lo ha oido decir a sus padres y 
abuelos. (2) 
Después don Ricardo, compró la casa n9 

24 de la calle Madrid, esquina a la calle de 
la Fuente, hoy calle Ricardo de la Vega; 
tuvieron once hijos a saber: Concha, Bue-
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Calle de Ricardo de la Vega 

naventura, Ricardo, Rosario, Mario, Enri
que, Asunción, Manuela, Lorenzo, María y 
Angeles. Al morir don Ricardo sólo vivían 
ocho. 
(Como nota anecdótica les diré que a don 
Ricardo de la Vega, le faltaban las uñas de 
los dedos pulgares). 
Se ignora el tiempo que vivieron don Ricar
do y su señora en Getafe; su casa situada 
en calle Madrid esquina a la calle de la 

Fuente siempre fue suya, habitando esta 
casa dos de sus hijas hasta los años 1936-
37. 

Marcial Donado 

(1) Archivo parroquial de Getafe. 
(2) Según testimonio de doña Vicenta 
Serrano Cifuentes. 
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MAIZY 

.PALOMITAS 

Título~ Robbykallepaul 
Director: Dani Levy 

"ROBBYKALLEPAUL" de Dani Levy 
es, además de una película de difícil 
pronunciación , una comedia rara. 
Ofrece el clásico triángulo amoroso 
protagonizado por tres actores, los 
mismos que fueron guionistas de la 
historia, el propio Dani Levy, Maria 
Schrader y Anja Franke. La película del 
suizo Levytranscurre prácticamente en 
su totalidad en interiores. 
El descaro de la película cuenta con 
escenas audaces, experiencias narra
das por los propios protagonistas y el 
entorno reflexivo preferido de alguno 
de ellos , el retrete.■ 

E.G. 

TEATRO 

Título: Ñaque o de piojos y de acto
res 
Grupo: Taormina 

El subtitular no es casual, por el contra
rio, ha sido escogido intencioniciamen
te. Porque Taormina son ellos -José 
Palacios y Antonio Orozco- creadores , 
fundadores, alma y cerebro de este 
Grupo Teatral; y el éxito, este éxito y 
tantos otros que jalonan su carrera es 
exclusivamente suyo. Y en este caso 
concreto , el aplauso unánime del públi
co premió la meritoria labor de estos 
actores que supieron salvar en un de
rroche de profesionalidad y calidad in
terpretativa las enormes dif icu ltades de 
esta obra de José Sanchís Sinistierra. 
En una obra en la que sobra el decora
do, la luminotecnia, el atrezzo y los 
efectos especiales, en la que ni siquiera 
hay entreacto ni otra cosa más que la 
calidad de interpretación de ambos 
personajes, Antonio Orozco y José 
Palacios dieron una lección de auténti
co teatro . Rápidas y difíciles transicio-
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SuGERENCIAS 

nes que van desde el dramatismo hasta la 
burla , el despecho, el desán imo y la espe
ranza, de la risa sarcástica al llanto callado 
e impotente de los desheredados que 
pasean su desamparo "con el hato de la 
farsa al hombro". Y junto a todo esto, el bien 
decir del verso, el meticuloso y estudiado 
movimiento escénico, el matiz justo en el 
empleo del refranero que salpica toda la 
obra como sabroso aderezo, y la prodigio
sa memoria de que hicieron gala durante 
una representación vivaz, dinámica, ininte
rrumpida, nos permitieron vivir con Solano 
y Ríos, la metáfora que retrata toda la gloria 
y LA MISERIA DEL ACTOR DE AYER; DE 
HOY Y DE SIEMPRE que, ya sea en 
Compañia, gangarilla, bu lulú o ñaque, a lo 
largo de la historia del teatro supo llevar por 
los polvorientos caminos de l mundo la 
magia de su arte . 
"Y también la marginalidad radical , desde 
los últimos peldaños de un oficio desclasa
do, a duras penas logran asomarse a la 
Historia, acceder al Teatro, dejar la menor 
huella de su paso, sobrevivirse. Destino del . 
actor, que el piojo comparte ... ". 
Al entrara felicitarles por su sobria y admi
rable interpretación me atreví a deci r: 

- Es una obra tan compleja y difícil que 
cualquier actor que no poseyera vuestras 
cualidades, la hubiera rechazado, sabién
dose de antemano condenado al fracaso. 

- Esas son -me dijeron- las mismas 
palabras del autor, cuando le hablamos 
de representar su obra.■ 

Víctor Manuel Muñoz 

LIBRO 
Título: Manuel Vicario. Sinfonías de 
color 
Texto: Raúl Morales 
Prólogo: Juan A. Vallejo-Nágera 
Editorial: Barru/1 Ediciones 

Basándose en la figura y la pintura de 
Manuel Vicario, Raúl Morales describe la 
trayectoria artística de este pintor, cuyas 
creaciones han variado con el transcurrir 
del tiempo. 
Tal vez nada mejor que las palabras del 
propio Raúl Morales para hablar de la 
pintura ("pinturas, esa es la palabra. 
Para definir lo Indefinible, para explicar 
lo inexplicable"); y nada mejor que esas 

mismas palabras para referirnos a las 
últimas creaciones de Manuel Vicario: 
"Pinturas en Ignición, al rojo vivo. 
Ardor que aún abrasa. Ronda de 
personajes sin fin, que nos sobre
vivirán y conservarán la misma 
mirada seudoirónica de hoy ... "11 

G.E. 

AGENDA 

Exposiciones 

Bajo el título Viaje al fondo del ojo el 
Taller Arquímedes realiza u na exposi
ción sobre la "óptica" en el colegio 
público Sagrado Corazón (C/ Guada
lajara). 
Horarios para el público en general: de 
18 a 20 horas de lunes a viernes y de · 
1 O a 13 horas los sábados (del 30 de 
enero al 24 de febrero). 

El pintor Joaquín San Juan expone 
hasta el 6 de febrero en la sala Pablo 
Serrano del Centro Cívico del Sector 
111 (de lunes a sábado, desde las 18 
hasta las 21 horas). 

El pintor de Getafe López Romeral 
expondrá desde el 2 hasta el 27 de 
febrero en la Galería de Arte Ruiz 
Morante (Alicante). 

GETAFE EXPRES 
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Mercedes Alcalá 

"Y o ya no tengo sueños imposibles" 

Mercedes llegó con once años a Getafe y, desde entonces, se considera más de aquí que "de cualquier otro sitio". 
Licenciada en Ciencias Biológicas por la Complutense, esta jienense de veintiocho años, portavoz y concejal del grupo 
centrista en Getafe, dice ser mujer de ciencias y reconoce que todo tiene una implicación política. Asegura disponer de 

poco tiempo libre y su método de la relajación preferido es pasear cuando las cosas no marchan bien . Mujer organizada y 
con un gran sentido de la responsabilidad, gusta de demostrar su trabajo día a día y en equipo. Su principal motivación 

política fue, desde los comienzos, trabajar en Medio Ambiente y son ya cinco los años que lleva motivándose y alcanzando 
cotas cada vez más altas. Dice no tener ningún proyecto especial en mente y, por ahora, ha dejado de fumar. 

Preg.- ¿Mejor sola que mal acompaña
da? 

Resp.- Mejor sola. 

¿Antes el deber o el placer? 

Normalmente, el deber. 

¿De qué concejal te enamorarías? 

No sería un enamoramiento de concejal 
porque yo no creo en eso de "la erótica del 
poder". Sería solamente por sus valores 
como persona. 

¿Qué te llevarías a una Isla desierta? 

Me llevaría a una persona con la que 
sentirme a gusto, una buena música para 
poder escuchar -preferentemente clásica
y un libro. 

¿Qué te parece el 25% de mujeres en las 
listas electorales? 

Me parece una demagogia, un engaño a 
las mujeres que tienen ese tipo de inquie
tudes. El que una mujer esté o no en una 
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lista electoral tiene que ser por sus propias 
valoraciones. El sexo tiene que estar al 
margen de las listas. 

¿Suárez es un caso? 

Creo que es una persona muy especial y 
sus cualidades están suficientemente valo
radas. Yo creo que todos los ciudadanos de 
este país valoran muy positivamente la 
persona de Adolfo Suárez. 

¿Da más dinero la vivienda que la polí
tica? 

No lo sé todavía. Yo en política trabajo con 
dedicación y cobro un sueldo mensual de 
80.000 pesetas. Además, soy presidenta 
de una cooperativa y eso no significa nada 
porque se está trabajando sin ningún áni
mo de lucro, pretendiendo dar solución a un 
amplio número de ciudadanos de este 
municipio. 

¿Hay que declarar la Guerra al tráfico de 
influencias? 

Creo que es una cuestión muy del icada. 
Espero que el debate que existe ahora se 

concluya con la mejor solución. Este tema 
es una especie de "espada de Damocles" 
que puede pesar sobre cualquier político. 

Un sueño imposible. 

Yo ya no tengo sueños imposibles. Esa 
etapa de mi vida ha pasado. Ahora mismo 
trato de valorar las posibilidades reales. 

¿Crees que la vida es de color de rosa? 

No, nada te llega regalado . Todo es fruto 
del trabajo y del esfuerzo. 

¿Es bueno estar en el medio? 

A veces puede resultar una molestia para 
los que creen que están molestando. Es 
una necesidad en este país el que se 
defiendan todos los espacios políticos. 

Para terminar, set'lalar que Mercedes 
resistió con mucho humor y excelente 
disposición todas las preguntas.■ 

Manuela Ortlz 
Foto: Noé Mora 
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La Hidatidosis 
La hidatidosis es una enfermedad infeccio
sa producida por el Echinococcus Granulo
sus, el cual vive en forma de gusano adulto 
en el intestino de los cánidos (lobos, chaca
les, perros, etc), y en forma de larvas 
enquistadas en el hombre. 
La importancia de esta enfermedad radica 
en ser fácilmente EVITABLE actuando 
sobre el animal enfermo, generalmente el 
perro, que además representa uno de los 
animales de compañía por excelencia. 
Se trata de un padecimiento muy difundido 
en todo el mundo, siendo especialmente 
abundante en España en zonas de Aragón 
y Extremadura, aunque puede aparecer en 
cualquier región . 
Para conocer la enfermedad y, sobre todo, 
para prevenirla, es fundamental conocer 
el ciclo biológico de l agente infectante, es 
decir, del E. Granulosus. 
Como ya hemos mencionado, el E. Granu
losus habita en forma de gusano adulto en 
el intestino delgado del perro y otros cáni
dos; desde aquí, los huevos del gusano se 
vierten al exterior con las deyecciones del 
animal, quedando depositadas bien en el 
suelo, desde donde pueden contaminar las 
aguas y diversos vegetales , bien en la piel 
o en el hocico del perro . 
En este momento, el hombre es suceptible 
de ser infectado por el E. Granulosus por 
tres caminos diferentes: 
- A partir de aguas o vegetales contami
nados (los huevos del gusano son muy 
resistentes en el medio ambiente, y pueden 
incluso sobrevivir varios meses en condi
ciones adecuadas). 
- Por ingerir carne o vísceras de hervíbo
ros parasitados (oveja, cabra, cerdo) por 
haber sido alimentados con vegetales 
contaminados. 
- Por haber tenido contacto con perros 
Infectados, por ejemplo, al acariciar al 
animal llevándose después las manos a la 
boca. 
El ciclo biológico del E. Granulosus se 
cierra cuando el perro devora carne o 
vísceras de un animal parasitado; en estas 
condiciones, el gusano madura en el intes
tino del perro, desde donde puede comen
zar un nuevo ciclo evolutivo del parásito . 
Por cualquiera de las tres vías citadas, el 
agente infeccioso puede alcanzar el estó
mago del hombre, donde el quiste se des
hace y se liberan embriones del parásito 
que, absorbiéndose del mismo modo que 
los alimentos, alcanzan el hígado. 
El hígado actúa a modo de filtro en la 
circulación , de tal modo que algunos em
briones son destruidos por el sistema de 

GETAFE EXPRES 

·•lt) 

/'' - ~~ .,,,,--~ / 

' 

, )/)t')\~ 

Ou,st / \ Heces 
e \ ) 

,./ ----- Ü() s h,dat,d,coyj-;....i 10 \ Ma rgene 

Al 1 ~ ' -." si, an o 

Forma º ( -1, , 1 \ Or¡ 

.. ., inmadur e:- \1 

~

.. . en el a~ \ ~ ¡
1 ~ "' . '½JI "" '"" 

tc~l 111 0 d 1 ' el perr o i 

\ 
/ /\ \ ! Ingestión 

Cerdo 

Bóvidos);~~ 
etc , ,,~ ·a~~ 

)n11'sC--...__ 6','~• / · ~JJ 
ln9o s t 1ón \),, 

por el per r o ~ - '. _,- Ou istc h ' . 
l1i ga do d ,da t ,d ico en 

defensas del organismo, otros quedan 
atrapados y forman quistes y, por último, 
unos pocos atraviesan este filtro y llegan a 
la circulación sistemática, desde donde 
pueden diseminarse por todo el organismo. 
De esta breve explicación se deduce que el 
lugar en el que con más frecuencia encon
tramos un quistes hidático es en el hígado, 
el segundo lugar el pulmón y más raramen
te podemos encontrarlo en otras localiza
ciones. 
La sintomatología del quiste hidatfdico es 
muy variable , según el tamaño y localiza
ción del mismo; en general, y debido a su 
lento crecimiento (aproximadamente un 
centfmetro al año) , los síntomas suelen 
aparecer bastante tiempo después de 
producida la infección. 
Así, no es raro que el diagnóstico de hidá
tidosis se realice en el curso de una explo
ración realizada por otro motivo. 
Cuando el quiste hidatfdico da síntomas, 
éstos pueden ser de cuatro tipos : 
1. Por compresión del quiste sobre las 
estructuras adyacentes ; por ejemplo, la 
comprensión de los conductos biliares 
puede producir ictericia, o pueden produ
cirse atelecsias (zonas no aireadas) pul
monares por comprensión bronquial. 
2. Por fisuración, cuando el contenido del 
quiste escapa lentamente a través de 
pequeñas fisuras en su pared, el organis
mo lo reconoce como algo ajemo y reaccio
na frente al mismo, produciendo reaccio-

e estos animales 

nes alérgicas más (anafilaxia) o menos 
(urticaria) severas . 
3. Por rotura repentina del quiste, espon
tánea o por un traumatismo, que puede dar 
lugar a diversos síntomas según la locali
zación del quiste y a la aparición de múlti
ples quistes secundarios. 
4. Por Infección, cuando el quiste presen
ta comunicación con el exterior; por ejem
plo, después de abrirse a un bronquio o a 
la vía biliar. 
El diagnóstico de hidatidosis se basa en 
los antecedentes del paciente (contacto 
con perros), la sintomatología, explora
ción, física, técnicas de diagnóstico por 
imagen (radiografías, ecografías) y prue
bas de laboratorio. 
El tratamiento del quiste hidático es qui
rúrgico, salvo cuando la avanzada edad del 
enfermo, otras enfermedades coinciden
tes, la presencia de múltiples quistes o la 
localización de éstos comporten un pito 
riesgo quirúrgico; en este caso, se recurre 
al tratamiento farmacológico a largo plazo. 
La prevención es la pieza fundamental en 
la lucha contra esta enfermedad; además 
de una higiene personal escrupulosa y una 
estricta vigilancia de las fuentes de alimen
tación, el control veterinario de los perros 
domésticos es una norma de primer orden 
para evitar el daño sanitario que representa 
la hidatidósis . ■ 

Dr. Francisco Javier San Miguel Bruck. 
Mutual Cyclops. Plaza de Espal\a, 1. Getafe 
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La huelga, Victorino, 
Carretero, 
el reglamento 
y la plaza ... 
Temor, mejor dicho, miedo, le tiene el bueno de Don José 
Partida, alcalde de Valdemorillo , a la posible huelga de 
subalternos. El señor Partida se queja de algunos empre
sarios y de la falta de control por parte de la Administración 
en el tema del poco interés de ésta a la Fiesta. 
Es difícil asumir el esfuerzo de organizar una feria con un 
presupuesto de treinta y cinco millones, para ~ue todo se 
vaya al garete por una huelga de la que uno, me refiero al 
pueblo de Valdemorillo , no tiene culpa ninguna. 
Ahora si los subalternos no ven arreglados sus problemas 
y se ven forzados a la justa huelga, en defensa de sus 
intereses, lo que tenían que hacer es posponer esos 
posibles días de paro voluntario para las dos grandes 
ferias. Pero eso es soñar, opino .■ 

--.. 

Nuevo Reglamento 

Según últimas noticias, la reforma del reglamento, en lo 
que respecta a los petos, caballos, puyas ... , será un hecho 
en el mes de mayo. 
Esta noticia la considero importantísima. Merece varios y 
extensos comentarios. Las próximas semanas nos dedica
remos a este menester.■ 
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Victorino Martín 
No sé si cuando estas líneas vean la luz, el problema se 
habrá solucionado. Creo que los acontecimientos, de los 
últimos días, hacen pensar que la batalla la ha ganado el 
de Galapagar. Pero sólo parcialmente, porque en Madrid 
va a estar complicado ver salir por el chiquero a un cárdeno; 
para ello habrá que negociar duro, mejor dicho, muy duro.■ . 

Carretero en América 

¡Qué pena! Un poquito antes, me refiero al éxito de Cali, y 
la buena campaña americana de Jase Antonio podría 
haber sido triunfal. ¡Qué le vamos a hacer! Ese triunfo en 
Cali le ha valido para apalabrart res corridas para el al'\o que 
viene. 
Este al'\o, por llegar el triunfo cuando los carteles de las 
primeras ferias estaban cerrados, cabe sólo la posibilidad 
de una sustitución. 
Este año tiene que ser el de Carretero. Tiene que aprove
char este tirón americano y no parar hasta el Pilar. 
Carretero tiene contratadas las siguientes actuaciones 
hasta el día de hoy: Maracay (Venezuela), día 6; Soachi 
(Colombia), 1 O; Toicuo (Colombia) , 11; Valle de Pascua 
(Venezuela), 18; Valencia (Venezuela), 25 y 26; Ambato 
(Ecuador), 27. En marzo, Quito (Ecuador), 14; Santa 
Helena (Ecuador), 4; Tuluá (Colombia) , 18; Calabozo 
(Vnezuela) , 19; Maracaibo (Venezuela), 14; Valencia 
(Venezuela), 25. 
Suerte le deseamos desde esta redacción al ''torero de 
Getafe", José Antonio Carretero.■ 

La plaza de Getafe 

No se ve o, por lo menos, yo no me entero, que todo puede 
suceder, ninguna predisposición por parte de ningún grupo 
político de "coger el toro por los cuernos" en este tema. 
Eso sí, te puedes enterar de que posiblemente se constru
yan no se cuántas instalaciones deportivas, un cementerio 
para ricos, un hipódromo para trotones, etc. 
Verás tú como cuando no se puede construir más, porque 
no hay espacio por estar ocupado portropecientoscentros 
comerciales, quinientos mil campos de fútbol, no sé cuan
tas mil canchas de tenis, llega uno que tiene que expropiar 
para construir una plaza de toros para Getafe, ya ... ¡Pero 
ya!. 
Por favor, querido Pedro, no dejes que esto ocurra. Este 
deseo creo que es representativo de toda la afición de 
Getafe, que, como sabes, es mucha y buena. Palabra de 
Zarzosa.■ 

Jullán Zarzosa 
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Ezequiel López 

''No me asustan 
las empresas grandes" 

Desde hace algo más de dos años 
es el presidente de una de las 
peñas más antiguas de Getafe, 
La Amistad. Con ella comparte 
sus ratos libres y el interés que 
le mueve por todo tipo de 
actividades, tanto culturales 
como deportivas. De ella espera 
que vaya afianzándose cada vez 
más dentro del conjunto de 
asociaciones que bajo esta 
denominación se mueven en 
nuestra localidad. 
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Hijo de padres abulenses y nacido en 
Getafe, Ezequiel sigue conservando la 
magia del pueblo que le vio nacer y en el 
cual ha pasado toda su vida. Personaje 
activo, al que no le asustan las "empresas 
grandes" ni los grandes retos, defiende el 
asociacionismo en cualquiera de sus múl
tiples facetas y, por ello, preside una 
"asociación" promovida por la participación 
de sus socios, sus aficiones comunes y sus 
ilusiones, la peña La Amistad. 
Ezequiel se define a sí mismo como un 
carácter abierto e incapaz de guardar un 
secreto. Gusta de ser correspondido por 
sus amigos tanto como de darse a ellos y 
defiende la honestidad como bandera. 
Dice no ser"personadebarnldejuerga" 
y quiere siempre aprovechar el tiempo libre 

del que dispone. Le gustaría ir más al cine, 
robarle menos tiempo a su familia y, cuan
do se jubile, viajar todo lo que pueda. 
Escolapios fue su centro de estudios an
tes de comenzar a trabajar en C.A.S.A. 
Más tarde marchó a Iberia, donde continúa 
hoy día como técnico de mantenimiento. 
Los aviones y los viajes son sus dos pasio
nes; dormir, uno de sus pasatiempos pre
feridos. Durante muchos al'ios estuvo vin
culado al mundo del balonmano, siendo 
entrenador y jugador, así como monitor de 
educación física. 
Ezequiel es el presidente de La Amistad 
desde febrero del 87 y, para él, la pel'ia es, 
ante todo, "un lugar de esparcimiento". 
Hace ya casi veinte al'ios de su fundación,. 
cuando un grupo de gente, aficionada al 
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fútbol y a los amigos, comenzaron a reunir
se periódicamente en el bar Maravillas, un 
pequeño local de apenas cuatro metros 
cuadrados , que fue creciendo en espacio y 
amigos con el paso del tiempo . Desde 
entonces, algún que otro cambio de local y 
el desarrollo de nuevas actividades, han 
ido dando cuerpo a una de las peñas más 
antiguas de Getafe. 
El principalfocode interés que mueve a sus 
socios -que rondan ya la centena- es la 
afición al fútbol y, claro está, al Getafe C.F. 
Ezequiel asegura ser del Atlético de Ma
drid, a pesar de que la inmensa mayoría de 
sus compañeros son seguidores del equi
po merengue. Desde que él es presidente 
de la peña, ha intentado continuar la labor 
de Justino Sebastián, socio fundador y, a 
Juicio de sus amigos, el "verdadero artífi
ce" de la historia. 

Interés por la participación 

Ezequiel quiere fomentar la participación y 
el interés por el desarrollo de las activida
des, tanto culturales como deportivas ; 
fomentar los viaJes -el 27 de abril marchan 
a Mallorca-y las cenas entre amigos que se 
celebran cada mes. Las relaciones dentro 
y fuera de la peña son de "recelos y 
cariños, como todo en la viña del Se
ñor". Sin embargo, Ezequiel destaca el 
buen comportamiento general de los so
cios de La Amistad y del resto de las peñas, 
desmiente la acusación de que se les tache 
de "millonarios" y habla con entusiasmo de 
cenas de confraternidad al aire libre. 
No hubo forma de conseguir un anticipo 
sobre el disfraz de carnaval. Eso si, Eze
quiel asegura que trabajan en ello y en 
todas las actividades la mayor parte del 
año, enlazando el trabajo por meses para 
que no se acumule en los últimos días. La 
junta directiva convoca una o dos reunio
nes mensuales, en base a los problemas 
que vayan surgiendo, y una anual para el 
repaso de presupuestos. "La directiva es 
muy trabajadora. No tiene funciones 
especificas porque todos nos metemos 
en el trabajo de todos". En la peña hay 
también un interés por los más pequeños, 
para los que se realizan excursiones y 
algún que otro concurso; y también para los 
jóvenes que podrían ser, en un futuro, los 
auténticos promotores . "Tenemos en 
mente hacer una peña paralela, sólo con 
juventud, que tenga autonomía propia y 
trabaje por su cuenta". La Amistad está 
abierta a todos los públicos y, sobre todo, 
a la participación; la media de edad de sus 
socios oscila alrededor de los treinta y 
cinco años y todos ellos pagan una cuota 
anual de 4.500 pesetas. Los socios de 
sesenta añ os reciben una placa homenaje 
en cada cena aniversario y Ezequiel dará 
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este año la primera. 
Ahora sólo le queda esperar que sus pro
yectos e inquietudes se vayan abriendo 
camino en la peña. Cree estar en la línea 
del progreso y espera poder seguirla con 
todas sus esperanzas puestas en el trabajo 
y el asociacionismo. No se arrepiente de 
nada de lo hecho hasta ahora, tanto a nivel 
profesional como personal y, cuando se 
retire, desearía irse a vivir a una casita que 
tiene en Toledo. Al final del camino, su 
simpatfa por este pueblo quedará plasma
da cuando sus cenizas, como último de
seo, reposen en el Cerro de los Ange les .■ 

Manuela Ortlz 
Fotos: Noé Mora 
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"Tenemos en mente hacer 
una peña paralela, sólo con 
juventud,quetenga 
autonomí;i propia y que 
trabaje por su cuenta" 

"La directiva de la peña es 
muy trabajadora. No tiene 
funciones específicas 
porque todos nos metemos 
en el trabajo de todos" 
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PASATIEMPOS . ~ 
rucigrama SOLUCION 

AL CRUCIGRAMA 
DEL N2 ANTERIOR 

Jeroglificos 
HORIZONTALES: 1. 1 2 3 4 5 6 7 8 9 
Apellido de un director 1 de cine. - 2. Carta de , , , , , 
jugar. Cifras romanas. 2 

- 3. Quinientos. Le- 3 
tras de neto. Vigile. - 4 
4. Adornar. - 5. Cul- , , , 
pab le. Demostrativo 5 

(fem. ). Vocal. - 6. Una 6 
ese. Toca un instru- 7 
me nto mu s ica l. 

8 
~ 

Símbolo de la plata. -
7. Apellido de una pre- 9 
sentadora de televi
sión. Especie de guante para limpiar las caballerías. - 8. 
Conjunción. Permanecer. - 9. Hueso de la cadera. Al re
vés dilatado. 
VERTICALES: 1. Apellido del protagonista de la serie te
levisiva "Juzgado de Guardia " . - 2 Artícu lo (fem. ). Re
pet ido niño. Movimiento convu lsivo. - 3. Humorista. Vo
ca l. - 4. Elige entre varios. Medida de superficie. - 5. 
Preposición. Trozo de árbol cortado (plura l). - 6. Vocal. 
Una en matrimonio. Matrícula española. - 7. Capital eu
ropea. Al revés semejante. - 8. En aquel lugar. Viento 
suave. - 9. Matrícula de un país europeo. Reparte bie
nes. Cincuenta. 

Frases célebres 
"Muy pocos aciertan antes de 
errar" 

Séneca 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 

1 1 1 s 1 ~ 1 !\/ 112 

SOLUCION Al 
JEROGLIFICO 
DEL N2 ANTERIOR 

(-A-fina) (LA) 
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1 
¿Se pue de pasar? 

¿Se puede pasar? 

S OLUCION 
A LA SOPA 
DE LETRAS DEL 
N2 ANTERIOR 

Teléfonos de interes 

"Odia al delito y compadece al de
lincuente " 

(la que f igura en primer lugar permane
ce abierta durante todo el día, la segun
da cierra a las 1 O de la noche) 

Ayuntamiento 
Policía Municipal 
Policía Nacional 
Guardia Civ il 
Protección Civil 
Bomberos 

695-03-04 
681-33-62 
695-80-44 
695-01-70 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

Cervantes 

"El amor es física; el matrimonio 
química" 

Dumas 

"La necedad es la madre de todos 
los males" 

Cicerón 

"Hay un remedio para las culpas, 
reconocer/as " 

Grillparzer 

Día 1 C/ Castellón de la Plana, 10 y 
C/ Hospital de San Jose, 1 O 

Día 2 Avda. de las Ciudades, 54 y 
C/ San Vicente , 25 

Día 3 C/ Barraquer , 9 y 
C/ Rojas 36-39 

Día 4 C/ Brunete, 2 y 
Avda . de las Ciudades, 1 O 

Día 5 C/ Alonso de Mendoza 
C/ Azahar, 1 y 
CI Madrid, 40 

Día 6 C/ Arboleda, 21, 
C/ Titulcia, 15 y 
C/ Madrid, 48 

Día 7 C/ Serranillas, 19 y 
C/ Murcia, 6 

Correos y Telégrafos 
Juzgado n21 
Juzgado n22 
RENFE 
Autobuses Urb.del SUR 
Ambulatorios: 

Ramón y Cajal 
Avda. Los Angeles 
Margaritas 
Sector 111 

Taxis 
12 de Octubre 

695-91-96 
695-77-71 
695-12-67 
682-58-96 
695-10-01 
469-76-00 

CENTRO MEDICO i,MAB.HAKTl 11 

(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAl) . 
ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL. HOMEOPATIA, REHABILITACION, OBESIDAD; 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ, MACROBIOTICA, SEXOLOGIA, RECUPERACION FISICA, PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. . .. 

Avda. Gibra ltar! 2, 12 B GETAFE P~EVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 

Página 54 GET AFE EXPRES 



GETAFE VA A SABER LO QUE ES BUENO 

• CENTRO COMERCIAL • 

IJ e presentamos CALLE MADRID 
El primer Centro Comercial de Ge/ate, destinado 
a ofrecer a esta ciudad y a toda la zona sur. la 

más prestigiosa y completa oferta comercial actual. 

ALLE MADRID le proporciona la posibilidad 
de tener un escaparate en el primer centro 
comercial de Getafe 
Un centro que agrupa a los mejores 

comerciantes y que excluyendo la alimentación, 
reúne moda, ocio y complementos en una 

misma galena comercial. 

ituado en la Calle Madrid y, concretamente, entre la plaza 
Central y la Universidad Carlos 111, el nuevo centro comercial 

de Getafe le ofrece una LOCALIZACION INMEJORABLE para 
su local. Durante las 24 horas del dia los 38 locales 
comerciales están vigilados por una competente 
compañia de seguridad 

en/a de locales de moda, ocio, papelen'a, 
hostelen'a, servicios, agencia de via¡es ... 
Información en el propio centro comercial o en 

los teléfonos 682 16 08 o 531 54 90 

PROMOTORA CENTRO COMERCIAL GETAFE 1990, S.A. 

HAGASE UN SITIO 
EN CALLE MADRID 

C/. MADRID, 105 • 28902 GETAFE 
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